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ИДЕЙНОЕ ВОСПИТАНИЕ 
М О Л О Д Ы Х

Партия уделяет огромное вни
мание коммунистическому воспи
танию молодежи. Она всегда и 
всюду подчеркивала и подчерки
вает, что главное в воспитании — 
идейно закалить молодежь, выра
ботать у нее марксистско-ленин
ское мировоззрение, умение от
стаивать и проводить в жизнь ком
мунистические идеалы.

Важным средством воспитания 
молодежи является ее трудовая 
закалка. На заводах и стройках, в 
колхозах и совхозах, в вузах, тех
никумах и школах нашей области 
трудятся и учатся сотни тысяч 
молодых строителей коммунизма.

Комсомольцы и несоюзная мо
лодежь промышленных предприя
тий и строек активно борются за 
досрочное выполнение государст
венных планов и социалистических 
обязательств завершающего года 
семилетки, за внедрение безде
фектного изготовления продукции, 
научной организации труда, за до
стижение качества продукции на 
уровне лучших мировых образцов. 
Впереди идут комсомольцы и мо
лодежь завода «Томкабель», под
шипникового завода и ряда других 
предприятий.

Наша молодежь — в первых 
рядах битвы за хлеб, за быстрое 
завершение уборки урожая. В 
развернувшемся соревновании 
комсомольско-молодежных ком
байновых агрегатов первые места 
заняли коллективы, которыми ру
ководят Геннадий Лапин — ком
байнер колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района и 
Михаил Каличкин — комбайнер 
колхоза «Искра» Кривошеинского 
района. Большую помощь колхо
зам и совхозам в строительстве 
производственных и культурно-бы
товых помещений оказывает наша 
студенческая молодежь.

Тот, кто сегодня молод, завтра 
придет на смену старшему. Поэто
му вся воспитательная работа с 
молодежью должна быть проник
нута духом партийности. Нужно 
вести пропагандистскую работу 
так, чтобы идеи коммунизма, ге
роические традиции партии и на
рода становились внутренними 
убеждениями каждого молодого 
человека, заставляли задумывать
ся, делать серьезные выводы для 
жизни.

Партийным и комсомольским 
организациям особенно следует с 
большой ответственностью, вдум
чиво подойти к организации поли
тической учебы молодежи. Марк
систско-ленинская учеба призвана 
выработать у молодого поколения 
правильное понимание процессов 
общественного развития, страст
ное желание быть активными бой
цами за все новое, передовое.

Комсомольцы и молодежь Кри
вошеинского, , Парабельского . и 
других районов области в прош
лом учебном году с большим ин
тересом изучали вопросы внутрен
ней и внешней политики Комму
нистической партии и Советского 
государства, развития междуна
родного коммунистического дви
жения, конкретной экономики, 
коммунистической морали, исто
рии комсомола. Организованно 
проходили занятия во многих 
кружках сети комсомольского по
литпросвещения Зырянского,
Александровского, Первомайского 
н Колпашевского районов. Зырян
ский райком ВЛКСМ уделял серь
езное внимание организации кино
лекториев, зрительских и чита
тельских конференций, вечеров 
вопросов и ответов. Многие ком
сомольские пропагандисты заня
тия с молодежью проводили ин
тересно, хорошо связывали теоре
тическую учебу с жизнью.

Но некоторые партийные и ком
сомольские организации допуска- готовки.

ли и крупные недостатки, слабо 
вникали в идейное содержание за
нятий, мало заботились о подборе 
и учебе пропагандистов, не ис
пользовали всего многообразия 
форм массовой политической про 
паганды среди молодежи. В целом 
ряде комсомольских организаций 
Асиновского, Молчановского и не
которых других районов области 
занятия кружков проходили при 
низкой посещаемости слушателей, 
нередко срывались или переноси
лись на неопределенный срок.

Нужно, чтобы в новом учебном 
году не повторялись ошибки прош
лых лет. Райкомы партии и коми
теты ВЛКСМ должны вниматель 
но отнестись к организации поли
тической учебы комсомольского 
актива. Будет полезно некоторым 
молодым активистам учиться вме
сте с коммунистами в сети пар
тийного просвещения, учиться у 
старших товарищей вырабатывать 
у себя черты ленинского стиля в 
работе, в овладении марксизмом- 
ленинизмом. Для молодых специа
листов, комсомольского актива на
до широко организовать теорети
ческие, проблемные, методические 
семинары и конференции, лекто
рии, чтения по теоретическим и 
политическим проблемам, вечера 
вопросов и ответов.

В воспитании молодежи боль
шая роль принадлежит кино. Уч
реждения кинофикации и кино

проката должны особенно внима
тельно относиться к подбору ре
пертуара для молодежи.

Одной из важнейших задач, по
ставленных перед молодежью Иль
ичей еще на III съезде комсомола, 
является дальнейшее повышение 
общего образования. Каждый мо
лодой человек должен иметь не 
меньше 8-летнего и среднего обра
зования! — так сейчас ставит 
партия вопрос перед молодежью.

В нашей области созданы все 
условия для учебы. Для тех, кто 
работает на производстве, откры
ты заочные и вечерние школы, от
деления, факультеты. Но они еще 
используются далеко не достаточ
но — велик отсев и низка успе
ваемость учащихся. Дело заочной 
и вечерней учебы молодежи дол 
жны взять под неослабный конт
роль партийные и комсомольские 
организации. 'Гам, где этот конт
роль существует, учеба молодежи 
спорится. Так, например, в Са- 
мусьской и Моряковской ремонт
но-эксплуатационных базах в те
чение ряда лет работают учебные 
комбинаты. В прошлом учебном 
году эти комбинаты окончило 300 
юношей и девушек. Кроме того, 
120 человек училось в школе ра
бочей молодежи, 130 — заочно в 
речном техникуме, 60 — на заоч
ном отделении института водного 
транспорта.

Но так обстоит дело далеко не 
везде. Партийные и комсомоль
ские организации Томского элек
тромеханического завода, заводов 
« Сибэлектромотор », манометрово
го и ряда других недостаточно 
уделяют внимания общеобразова
тельной учебе молодежи. Здесь 
равнодушно смотрят на отсев 
учащихся из школ рабочей моло
дежи, на тот факт, что многие 
юноши и девушки не имеют 8-лет- 
него и среднего образования.

Для комсомольцев и молодежи 
нет важнее задачи, чем стать до
стойными помощниками партии в 
построении коммунистического об
щества. А для этого каждому мо
лодому человеку нужно требова
тельно относиться к своему идей
ному и моральному облику, неус
танно повышать уровень своих 
знаний, своей политической под-

Высокие награды вручены
Восьмого сентября группа охотни

ков и звероводов Приобья собралась 
в лекционном, зале Колпашевского 
горисполкома.. В присутствии много
численных представителей общест
венности секретарь обкома КПСС, 
заместитель председателя облиспол
кома тов. К. А. Цыцарев вручил до
бытчикам пушнины высокие прави
тельственные награды.. Орден Ленина 
был вручен Ивану Александровичу 
Жукову — охотнику Колпашевского 
коопзверосовхоза. Охотник■ Усть-Чи- 
жапского коопзверопромхоза Карга- 
сокского района Киприян Агафоно
вич Петенев получил орден Трудово
го Красного Знамени. Ордена «Знак 
Почета» были вручены заведующему 
зверофермой Парабельского кооп
зверопромхоза Андрею Николаевичу 
Новосельцеву, заведующему зверо
фермой Колпашевского коопзверо
промхоза Николаю Васильевичу Фе
дорову и звероводу совхоза «Карга- 
сокский» Ольге Родионовне Тараба- 
ре. Директору Васюганского кооп
зверопромхоза Трофиму Марковичу 
Ратушнюку и звероводу совхоза 
«Каргасокский» Лайме Карловне Да- 
литис вручены медали «За трудовую 
доблесть», а звероводу Васюганско
го коопзверопромхоза Александру 
Яковлевичу Финку — медаль «За 
трудовое отличие».

В. КАРАМЫШЕВ.

С овет ские л ю д и  привет ст вую т  
достиж ения болгарского народа
По случаю национального праздника — 21-й годов

щины социалистической, революции в Болгарии товари
щи Л. И. Брежнев, А. И. Микоян, А. Н. Косыгин от 
имени Центрального Комитета КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР, Совета Министров СССР, всего 
советского народа передали Центральному Комитету 
Болгарской компартии, Президиуму Народного собра
ния'НРБ, Совету Министров НРБ, братскому болгар
скому народу самые горячие поздравления и наилуч
шие пожелания.

В послании, направленном руководителям НРБ това
рищам Тодору Живкову и Георгию Трайкову, говорит
ся, что 9 сентября 1944 годе ознаменовало начало но
вого. периода в истории героического болгарского на
рода ■— периода успешного развития по пути социа

лизма под испытанным руководством Болгарской ком
мунистической партии. Советские люди от всего серд
ца приветствуют достижения болгарского народа в 
социалистическом строительстве.

Народная Болгария занимает достойное место в ве
ликом содружестве социалистических стран. Болгар
ская коммунистическая партия вместе с другими 
братскими партиями активно и последовательно высту
пает за укрепление сплоченности стран социализма, 
международного коммунистического и рабочего дви
жения.

Пусть вечно живут нерушимая дружба и тесное 
сотрудничество народов Советского Союза и Народной 
Республики Болгарии! — говорится в послании.

(ТАСС).

Прием А. Н. Косыгиным 
Роя Томсона

8 сентября Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин при
нял председателя газетного объеди
нения Великобритании и Канады 
«Томсон ньюспейперс лимитед» Роя 
Томсона по его просьбе. В беседе 
А. Н. Косыгин ответил на вопросы, 
интересующие Р. Томсона, которо
го сопровождал редактор Брэндон.

(ТАСС).

ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЕ СОБЫТИЕ 
В ЖИЗНИ КОРЕЙСКОГО НАРОДА

Товарищи Л. И. Брежнев, А. И. Микоян, А. Н. Косыгин от имени Цен
трального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР, Совета 
Министров СССР и всего советского народа направили руководителям 
КНДР товарищам Ким Ир Сену и Цой Ен Гену послание, в котором пере
дают Центральному Комитету Трудовой партии Кореи, Президиуму Верхов
ного народного собрания, Кабинету Министров КНДР и корейскому народу 
горячие поздравления и братский привет по случаю 17-й годовщины со
здания Корейской Народно-Демократической Республики.

Образование на корейской земле первого государства рабочих и кре
стьян явилось знаменательным событием в жизни корейского народа, из
бравшего социалистический путь развития своей родины, отмечается в по
слании. В нем выражается уверенность в том, что существующие между 
нашими странами отношения братской дружбы и тесного сотрудничества 
будут крепнуть и развиваться в интересах народов наших стран и всего 
социалистического содружества.

В послании высказываются пожелания трудящимся КНДР новых, еще 
больших успехов в строительстве социализма, в борьбе за восстановление 
национального единства страны.

(ТАСС).

ВСТРЕЧА С РУКОВОДИТЕЛЯМИ МНР
УЛАН-БАТОР, 8 сентября. 

(ТАСС). Здесь состоялась сегодня 
встреча находящейся в МНР на 
праздновании 20-й годовщины 
победы над милитаристской Япо
нией советской делегации, возглав
ляемой членом Президиума ЦК 
КПСС, Председателем Совета Ми
нистров РСФСР Г. И. Вороновым, 
с руководителями партии и прави
тельства Монгольской Народной 
Республики. На встрече, прошед
шей в теплой и дружеской обста
новке, присутствовали Первый сек

ретарь ЦК МНРП, Председатель 
Совета Министров МНР Ю. Це- 
денбал, Председатель Президиума 
Великого народного хурала 
Ж. Самбу, секретарь ЦК МНРП 
Д. Моломжамц и другие руководи
тели партии и правительства МНР.

Президиум Великого народного 
хурала МНР сегодня наградил 
членов находящейся в народной 
Монголии советской делегации 
медалями «Мы победили». Г. И. 
Воронов от имени делегации сер
дечно поблагодарил за эти почет
ные награды.

БРАТСТВУ НАШИХ 
НАРОДОВ ЖИТЬ В ВЕКАХ

ГОРЬКИЙ, 8 сентября. (ТАСС). 
В мощную демонстрацию братской 
нерушимой дружбы народов Со
ветского Союза и Чехословацкой 
Социалистической Республики вы
лился сегодня митинг на Горьков
ском автозаводе. Тысячи работни
ков автогиганта горячими аплоди
сментами встретили членов пар
тийно-государственной делегации 
ЧССР.

Открыл митинг секретарь парт
кома завода В. Л. Пилюгин. Авто
заводцы в своих выступлениях вы
разили теплые чувства советских 
людей к чехословацкому народу.

Член ЦК КПСС, первый секре
тарь Горьковского обкома партии 
М. Т. Ефремов сердечно привет
ствовал делегацию из братской Че
хословакии во главе с Первым 
секретарем ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии, Президен
том ЧССР товарищем Антонином 
Новотным.

Народы Советского Союза и Че
хословакии, сказал оратор, уве
ренно отстаивают дело мира и со
циализма. Горьковчане, как и все 
советские люди, внимательно сле
дят за успехами социалистической 
Чехословакии, радуются им, как 
своим собственным успехам.

М. Т. Ефремов заявил, что дру
жба народов Советского Союза и 
Чехословакии, сложившиеся брат
ские Отношения между нашими 
коммунистическими партиями непо

колебимы. Верность идеям марк
сизма-ленинизма, пролетарского 
интернационализма вдохновляет 
всех трудящихся области на бла
городный труд во имя успешного 
строительства коммунизма.

Затем выступил с речью член 
Президиума ЦК КПЧ, Председа
тель правительства ЧССР И. Ле- 
нарт. От имени делегации он пере
дал автозаводцам наилучшие по
желания трудящихся ЧССР.

Задачи социалистического 
строительства в Чехословакии, бы
строе развитие науки и техники в 
мире, экономическое соревнование 
социализма с капитализмом, зая
вил оратор, все это выдвигает пе
ред нами весьма сложные задачи. 
Мы можем их успешно решить, 
лишь развивая взаимное сотрудни
чество с другими социалистически
ми странами, и прежде всего с Со
ветским Союзом.

Далее И. Ленарт остановился на 
вопросах международного положе
ния.

И. Ленарт в заключение про
возгласил здравицу в честь герои
ческого советского народа и его 
славной Коммунистической пар
тии.

Тепло поздравил многотысяч
ный коллектив автозаводцев и по
желал им дальнейших трудовых 
успехов член Президиума ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС Н. В. 
Подгорный.

В  н а д е ж д е  н а  , , а в о с ь СС
Осень тронула своей кистью лист

ву на деревьях. Огрубела и сохнет 
трава на пастбищах. Скоро скот на
до перегонять в помещения, а в хо
зяйствах Чаинского района вместо 
15.768 тонн сена запасено на зиму 
около 9 тысяч тонн, а силоса пред
полагают заложить 21 тысячу тонн, 
в то время как требуется 33 тыся
чи тонн. Сложившуюся обстановку 
оправдывают неблагоприятными по
годными условиями нынешнего го
да. Допустим. Ну, а как идут ре
монт старых и строительство новых 
животноводческих помещений, меха
низация их? Ведь тут на погоду 
не сошлешься.

На окраине поселка Леботера воз
вышается внушительных размеров 
строение, напоминающее корпус 
промышленного предприятия. Это 
коровник на 400 голов скота. 
Строится он три года. Затрачены 
огромные средства. Нынче заплани
ровано пустить его в эксплуатацию, 
и поэтому все остальные, старые 
помещения фермы, в которых в 
прошлом году содержались коро
вы, не ремонтируют.

Мы осмотрели новый коровник. 
Ни одного строителя здесь не увиде
ли. Одна половина ворот сорвана с 
петель и валяется на земле. В по
мещении у входа грудой навалены 
мешки с цементом. Убеждаемся, что 
к приему скота новый коровник да
леко еще не готов. Из механизации 
здесь установлены автопоилки, 
смонтированы трубы для электродой
ки. Однако из 7 вакуумных насо
сов установлено пока два, еще тре
буется 5. Вода не подведена. Прав
да, сама водонапорная башня пост
роена, но никаких механизмов в 
ней нет. Не прокопаны траншеи и 
не уложены трубы водопровода. 
Очищать от навоза такое большое 
помещение — слишком сложное и 
трудоемкое дело. По проекту здесь 
должны быть установлены специаль
ные транспортеры. Их также нет. 
Желоба для транспортеров оказа
лись узкие, и их придется разламы
вать впоследствии и заново цемен
тировать. До сих пор с обеих сто
рон у въездов в коровник не пост
роены тамбуры, а они необходимы, 
иначе зимой скот будет мерзнуть.

Вдобавок ко всему, крыша протека
ет, на досках образовалась плесень, 
в подсобных помещениях отвали
вается, еще не успев просохнуть, 
штукатурка.

Таким образом, положение на 
ферме создалось тревожное.

В Леботере 1.300 голов крупного 
рогатого скота. Только в молочном 
стаде сейчас насчитывается 322 ко
ровы. А зимой их поголовье за счет 
нетелей будет доведено до 500. По
ка что ферма имеет два старых по- 
луразвалившихся коровника.

Вызывает тревогу и положение 
дел на другой, Сборнской ферме сов
хоза «Коломинский». Старый двух
рядный коровник здесь был переде
лан на трехрядный. Сейчас при
стройка пришла в негодность, стол-

стены. Однако выполнять эту рабо
ту не торопятся.

Побывали мы и на Коломиногрив- 
ской ферме. Она пока не готова к 
стойловому содержанию скота. В 
обоих старых коровниках надо ре
монтировать полы и кормушки, пе
рестилать полы в родильном отде
лении. Сами доярки делают, что мо
гут: обмазывают стены, белят. 
Но этого мало. По подсчетам зоотех
ника фермы В. А. Викторова, 300 
голов скота, находящихся сейчас за 
Обью, в поселках Кузурове и Петро
ве, вообще оказались беспризорны
ми. Помещений для них нет. Имею
щийся там телятник стоит на под
порках. Если же скот из-за Оби 
перегнать в Коломинские Гривы, то 
зимой придется возить сено за 30—

если бы накануне мы сами не побы
вали в Коломинских Гривах. Из 
трех коровников в удовлетворить 
ном состоянии только один— новый.

В нескольких минутах езды от 
райцентра расположена Пушкинская 
ферма совхоза «Чаинский». Осмат
риваем помещение, в котором зи
мой будут содержаться коровы. По
лы здесь пришли в полную непри
годность. На переделку и ремонт 
поставлен один рабочий. Он собира
ет валяющиеся на территории доски 
и использует этот материал. Про 
раб совхоза И. Блинников ни разу 
не заглянул сюда, не поинтересо
вался, правильно ли делают ремонт. 
Рабочий этот стелет пол, как умеет.

В совхозе «Чаинский» ведется 
сооружение новых животноводче-

бы разошлись, их надо подкапывать 
и поправлять. Работа большая. В 
другом помещении —  телятнике —  
требуется перестелить полы, отре
монтировать кормушки. Только не
давно, в сентябре, сюда направили 
рабочих.

По особенно трудное положение 
складывается с кормами. Ферма за
пасла всего 30 процентов сена от 
требуемого количества. Несколько 
лучше с силосом. В Сборном скир
дуют сейчас солому, но для приго
товления ее на корм скоту нет ни
какой механизации.

И еще один важный вопрос. На 
ферме не хватает рабочих. Сейчас, 
например, нет двух пастухов, по
этому телят пасут как придется. 
Не хватает трех телятниц. Чтобы в 
Сборном могли нормально провести 
зимовку скота, туда необходимо на
править не менее 20 рабочих.

На другой, специализированной 
Васильевской ферме свыше 1.600 
голов свиней. Свинарник-маточник 
нуждается в ремонте. В помещении 
зимой настолько холодно, что в 
прошлом году много поросят померз
ло. В свинарнике-откормочнике не
обходимо отремонтировать подвес
ную железную дорогу, проконопатить

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ САРАТОВСКОЙ ГЭС. (Фотохроника ТАСС).

40 километров.
Работников животноводства осо

бенно беспокоит то, что мало кор
мов. На первую пятидневку сен
тября, например, из плановых 
2.394 тонн силоса ферма имела 
только 1.160 тонн, а сена — и того 
меньше. Из плановых 1.680 тонн 
запасли на зиму с начала сентября 
всего 850 тонн. Вот тут и заду
маешься, чем кормить скот. Слиш
ком поздно здесь спохватились по
править бригадира Д. С. Жукова из 
Кузурова. По плану он должен был 
заготовить на лугах 800 тонн сена, 
а его запасено только 250 тонн. В 
последних числах августа Д. С. Жу
кова заслушали на партийном соб
рании. Выяснилось, что он совер
шенно не руководил заготовкой сена 
на лугах, пьянствовал. Объявили 
Д. С. Жукову строгий выговор. Но 
ведь 440 голов скота, содержащего
ся там, остались без корма!

Плохо на ферме убирают кукуру
зу и подсолнечник на силос. В пер
вой пятидневке сентября его стояло 
на корню еще 40 гектаров. Трудно 
сказать, сумеют ли подсолнечник 

собрать, потому что он почти весь 
полег.

Да и в целом по совхозу дела с 
кормами очень беспокоят работников 
животноводства. К началу сентября 
хозяйство имело 3.246 тонн сена 
вместо 8 тысяч тонн по плану, а 
силоса — 6.314 тонн — в два раза 
меньше, чем требуется.

Руководители совхоза, партком, 
занимаясь уборкой урожая, пока 
еще вплотную не решали вопросов 
подготовки ферм к стойловому со
держанию скота. А время не ждет.

Почему не вмешивается в дела 
хозяйств Чаинское районное уп
равление сельского хозяйства? Из 
беседы с главным зоотехником уп
равления Т. Д. Цынгаловой стало 
понятно, что она только в общих 
чертах знает обстановку в районе, 
судит о ней по сведениям, получен
ным из телефонных разговоров. Во 
многих хозяйствах она не была. 
Убедил в этом и такой факт. В ка
честве положительного примера го
товности к зимовке Т. Д. Цынгалова 
привела Коломиногривскую ферму. 
Там, по ее словам, хоть сейчас мож
но ставить скот на стойловое содер
жание. Этому можно было поверить,

ских помещении, например, в рож
дественской и фокинской бригадах, 
но сроки ввода их в эксплуатацию 
непомерно затянули. Коровник в 
деревне Фокине собираются сдать 
не раньше ноября. Много недоделок 
и в новом помещении в Рождест
венке. Там не приступали еще к 
установке транспортеров для удале
ния навоза. Они не завезены даже 
в район.

Вообще строительство новых по
мещений для скота в Чаинском рай
оне ведется с большими потугами. 
Недавно специальная комиссия об
следовала здесь все пусковые объ
екты и установила окончательные 
сроки. Предполагается, что в колхо
зе «Россия» свинарник-маточник 
можно закончить к середине сентяб
ря, но кормоцех для него не готов. 
В другом колхозе — «Сибирь» — 
строится новый коровник в черем- 
ховскои бригаде. Сейчас он в таком 
состоянии, что ввести его в строй 
рассчитывают не раньше середины 
октября. Здесь нет пока подсобных 
помещений.

Месяца два назад при управле
нии была создана специальная ко
миссия, в состав которой входили 
зоотехник управления, ветеринар
ный врач, строитель и даже пред
ставитель пожарной охраны. Пред
полагалось, что эта комиссия помо
жет выяснить положение на фермах. 
Она провела несколько рейдов, 
вскрыла факты и на этом ограничи
ла свою деятельность. Никаких ор
ганизационных мер не принято.

Заместитель начальника управле
ния А. И. Останин объясняет сло
жившуюся обстановку тем, что всю 
минувшую зиму хозяйства Чаин
ского района не могли строить но
вые помещения, так как не завозил
ся кирпич. Все просьбы руководи
телей района оставались неудовлет
воренными. Сейчас кирпич выделен, 
но из-за обмеления реки Чаи его 
невозможно завезти.

В тяжелое положение поставлен 
район и с завозом оборудования 
для механизации животноводства. 
Чаинцам выделены, например, 5 
транспортеров, предназначенных 
для удаления навоза, а получен 
только один. Его передали колхозу 
имени Тельмана. Их ждут сейчас в 
фокинской и рождественской брига

дах совхоза «Чаинский», в колхозе 
«Россия», в черемховской бригаде 
колхоза «Сибирь».

Плохо в районе с обеспечением 
хозяйств электрооборудованием, а 
таклсе оборудованием для монтажа 
водоснабжения. Сейчас, например, 
нужны три водонапорные башни для 
совхозов района, но их нет. До сих 
пор ждут оборудование для приго
товления кормов колхозы «Россия», 
имени Тельмана, совхоз «Чаинский».

В связи с острой нехваткой кор
мов в районе возлагают надежды на 
солому, но для приготовления ее на 
корм скоту нет механизации.

Факты показывают, что в Чаин
ском районе только сейчас начали 
говорить о подготовке к стойловому 
содержанию скота, и то не во всех 
хозяйствах. Руководители совхозов 
и колхозов рассуждают так: не бу
дет же скот под открытым небом 
стоять! Наступят холода — всех 
разместим. Но рассчитывать на 
«авось»— значит ставить под дар 
выполнение планов продажи госу
дарству продуктов животноводства. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: А. БАУНЬ — до
ярка Коломиногривской фермы 
совхоза «Коломинский»; А. ТА- 
РАЗАНОВ — зоотехник Лебо- 
терской фермы совхоза «Коло- 
минский»; Е. ГИЛЕВ — рабо
чий Мушкинской фермы совхо
за «Чаинский»; А. КУНГУРОВ 
— заведующий нештатным от
делом Чаинского районного ко
митета партгосконтроля; П. КО- 
ЛОТОВКИН, наш спец. корр. 

%*
ОТ РЕДАКЦИИ: Как помнят

читатели, 8 сентября в газете 
«Красное знамя» была опублико
вана корреспонденция под заго
ловком «Зерно осыпается, а ком
байны на приколе». Речь в ней 
шла о фактах вопиющей безот
ветственности руководителей сов
хоза «Коломинский» Чаинского 
района в организации жатвы, в ре
зультате чего урожай в этом хо
зяйстве оказался под угрозой ги
бели.

Судя по опубликованному сего
дня материалу сельских коррес
пондентов, чаинцы находятся в 
большом прорыве н с подготовкой к 
зимовке скота. Это настораживает. 
Чаинский райком партии и район
ное управление сельского хозяй
ства должны принять срочные 
меры для ликвидации недостат
ков. Надо прямо сказать, что ра
ботники Чаинского управления 
сельского хозяйства пошли в по
следнее время на поводу у неради
вых хозяев, ослабили контроль за 
проведением важных сельскохо
зяйственных кампаний.

Не бьют тревогу н коммунисты, 
хотя подготовка к зиме давно 
должна быть предметом серьезно
го разговора на партийных собра
ниях. В связи с нехваткой кормов 
особенно строго надо подойти к 
учету их, подумать, как их луч
ше расходовать. Здесь многое мо
гут подсказать сами работники 
животноводства.

В том, что район далеко еще не 
готов к стойловому содержанию 
скота,—серьезный промах Чаин
ского райкома КПСС. Ошибку эту 
можно поправить, если сейчас же, 
не теряя времени, приступить к 
ремонту животноводческих поме
щений, установить конкретные 
сроки окончания ремонта н дер
жать это вгжное дело под постоян
ным контролем.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я !Ю сентября 1965 года.:

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

РАЗБУЖЕННАЯ ЭНЕРГИЯ
Д  АС, коммунистов цеха, заинте

ресовал этот задушевный раз
говор старого слесаря-новатора 
Александра Алексеевича Черныша 
с ударниками коммунистического 
труда фрезеровщиком Иваном Лыч
ковским и электросварщиком Ми

хаилом Морозовым.
—■ Дело говоришь, Иван Петро

вич, — поддержал Черныш Лыч- 
■ ковского. — Кому, как не вам, удар
никам, помочь парторганизации це
ха возглавить этот людской порыв. 
Ты поможешь вступить в борьбу за 
почетное звание парню, за которым 
приглядываешь, другой, третий — 
это новая сила. И слышал я, что ру
ководство цеха мастеров и бригади
ров собирает с этой целью. Они по 
том с рабочими побеседуют, личные 
планы составить помогут. И к  цв' 
ховому собранию, на котором будут 
приняты обязательства в честь го
довщины Октября, народ придет 
подготовленным.

Так родилась в нашем ремонтно
механическом цехе добрая инициа
тива: умножить ряды соревнующих
ся за коммунистический труд в 
преддверии 48-й годовщины Велико
го Октября.

Сейчас до начала смены, в обе
денный перерыв часто можно ви
деть наших ударников, оживленно 
разговаривающих со своими будущи
ми подшефными. С рабочими ведут 
индивидуальные беседы коммуни
сты, мастера, бригадиры. Люди идут 
за советом в партбюро, в цехком, к 
начальнику цеха — и, конечно, по
лучают поддержку и совет. Мы твер
до уверены, что цеховое собрание 
рабочих пройдет у нас по-деловому.

Направлять энергию людей на са
моотверженный труд мы всегда счи
таем своим первоочередным делом. 
И постоянное внимание к этому да
ет добрые всходы. Еще не было 
случая, чтобы цех не выполнил 
производственный план.

Когда цеху поручили изготовить 
формы для колбовыдувного автома
та, мы знали, что с этим заданием 
отлично справятся молодые комму
нисты Юрий Сапожников и Генна
дий Трапезников. В первую смену 
Юрий начинал изготовлять деталь, 
в Другую — Геннадий на том же 
станке продолжал дело своего това
рища. Оба были уверены, что не
брежность, брак исключены, и день 
ото дня доводили формы до необхо
димых кондиций. Позднее об этом 
важном задании и четкости его вы
полнения мы широко рассказали в 
цехе. Мы постоянно ставим в при
мер труд каждого, кто сдает про
дукцию с первого предъявления. 
Знают в цехе, что не нужен глаз 
контролера, если к деталям прило
жили руки ударники коммунисти
ческого труда. Токарь Владимир 
Коровин, фрезеровщики Константин 
Владиславович Гашинский, Иван 
Петрович Лычковский и другие — 
это наши маяки, с которых берут 
пример все рабочие цеха.

Как не вспомнить в связи с этим 
хотя бы дни месячника капитально
го ремонта заводского оборудования. 
В связи с пуском газостанции силы 
цеха были переключены на этот 
объект. График подготовки деталей 
к началу ремонта был сорван. За
дела деталей в цехе не оказалось. 
Пришлось изготовлять детали в про
цессе самого ремонта. И рабочие- 
ремонтники не простаивали ни в

нашем цехе, ни в других. Проведен
ные в связи с чрезвычайными об
стоятельствами партийное и проф
союзное собрания в цехе, разговор с 
мастерами, беседы коммунистов с 
ударниками дали свои плоды. Ком
мунисты и ударники коммунистиче
ского труда встали на самые ответ
ственные рабочие места. Помнится, 
молодому коммунисту Юрию Яро
славцеву дали срочный заказ — 
изготовить карусель. В связи с этим 
ему потребовалось быстро изучить 
сверлильный станок. Творческий 
труд молодого рабочего позволил 
выдать «на-гора» даже не одну, а 
две карусели. Таких трудовых под
вигов в те дни было немало. Их со
вершали коммунисты, ударники ком
мунистического труда. По их приме
ру ■— все.

Особая наша забота — разбу
дить интерес соревнующихся за ком
мунистический труд к творческому 
поиску, к рационализации. Не так 
давно тепло проводили мы на отдых 
ударника коммунистического труда, 
заслуженного рационализатора 
РСФСР Теодора Иосифовича Конрада, 
слесаря-новатора Александра Алек
сеевича Черныша, призвав моло
дежь расти им достойной сменой. А 
когда поступил в цех новый важный 
заказ, специально пригласили 
Александра Алексеевича поработать 
среди молодежи, помочь ей осво
ить новое дело. Поработал он ме
сяц, не успел сделать матрицы 
и головки выдавки —- его труд 
завершат те, что вступают сей
час в соревнование за коммунисти
ческий труд. Кстати, А. А. Черны
ша мы представили к присвоению 
почетного звания ударника. Пытли
выми* рационализаторами зарекомен
довали себя в последнее время В. Га
ганов, Г. Битнер и другие. Постоян
ную помощь и консультацию полу
чают они От технолога коммуниста 
Николая Васильевича Шушканова.

Не одним трудом жив человек. 
Если ты готовишь себя в ряды раз
ведчиков будущего, то должен на
учиться жить по-коммунистически. 
Тут, надо сказать, .мы многое еще 
недорабатываем. Думаем своих пра
вофланговых в ближайшее время 
собрать вместе *— пусть поделятся 
мыслями, расскажут, как живут, 
чем интересуются, какие цели ста
вят перед собой.

Однако, мы не забываем о глав
ном: об идейной закалке людей, оп
ределяющей в конечном итоге их 
отношение к труду и к жизни, их 
поведение в соответствии с мораль
ным кодексом строителя комму
низма. В прошлом учебном году у 
нас в цехе успешно работала школа 
коммунистического труда. Нынче 
все коммунисты, многие ударники 
коммунистического труда и борю
щиеся за это почетное звание будут 
учиться в начальной политшколе 
или в школе основ марксизма-лени
низма.

Партийной организации цеха 
предстоит еще многое сделать по 
улучшению руководства соревнова
нием. Надо признать, что мы в по
следнее время ослабили руководство 
соревнованием. Редко собираем удар
ников для совета, не ищем путей

работы с ними после присвоения тт 
четного звания.

Вот пишу я, что коммунисты на
ши — шефы ударников, но все ли 
коммунисты — ударники коммуни
стического труда? Нет. Их раз, два 
и обчелся даже среди соревнующих
ся за почетное звание. Не вручаем 
мы вымпелы победителям в соревно
вании за день. У ударников комму
нистического труда зачастую пять— 
семь классов образования. Им не 
так-то легко быть активными борца
ми за технический прогресс, в со
вершенстве овладеть современной 
техникой. Будем мы и впредь со
вершенствовать гласность соревно
вания, учить на примере лучших 
других, больше оказывать помощи 
обучающимся в общеобразователь
ных школах и техникумах. Но этого 
мало!

Многое мы знаем, как делать, но 
не делаем, медлим,— и тут без са
мокритики не обойтись. Однако 
нужна нам и помощь. Присвоили 
почетное звание — а что же даль
ше? Этот и многие другие вопросы, 
встающие в практике руководства 
соревнованием за коммунистический 
труд, остаются в какой-то мере не
ведомыми и для ударников труда, и 
для многих наших коммунистов. 
Тут оказались бы полезными обще
заводская конференция правофлан
говых, конкретные рекомендации 
партбюро и завкома каждой цеховой 
партийной и профсоюзной организа
ции. Настоятельная необходимость в 
этом есть.

Сейчас наш электроламповый за
вод оказался в прорыве. Одна из 
причин тому — нет на заводе долж
ного руководства соревнованием за 
коммунистический труд, заводские 
партийная и профсоюзная организа
ции не разбудили еще по-настояще
му энергию соревнующихся.

Бывают еще и совсем непозволи
тельные факты. К маю общест
венные организации нашего цеха 
представили группу передовиков 
производства к присвоению почетно
го звании ударника коммунистиче
ского труда, однако наши предло 
жения до сих пор не рассмотрены. 
Или вновь список завкомом утерян, 
как было однажды? Кстати, в боль
шой обиде на вас, товарищи из зав
кома, наш ударник коммунистиче
ского труда электросварщик Михаил 
Максимович Морозов. Заметьте 
Михаил Мак-си-мо-вич. А то написа
ли в его дипломе «Иванович». Про
сил человек правильно его отчество 
написать, а вам недосуг. Так и ле
жит до сих пор у вас его диплом. 
Ему как-то неудобно самому напом
нить об этом: два раза заходил, тре
тий— решил не ходить. И даже за
сомневался Михаил Максимович: 
может, де, я не ударник уже?

Замечательный он разведчик бу
дущего! Он один из тех, кто помо
гает нам будить энергию рабочих на 
большие дела; он один из тех, кто 
помогает нам увлечь в -поход за ком
мунистический труд новых борцов 
в преддверии годовщины Октября...

Б . Т О Л М А Ч Е В ,
член К П С С , механик цеха №  3 2
Томского электролампового за
вода.

С Н О В А  П Е Р В Ы Е
Третий месяц коллектив Нибе- 

гинского леспромхоза удержива
ет первенство в социалистическом 
соревновании верхнекетских лесо
рубов. Увеличенный план в ав
густе нибегинцы выполнили до
срочно и отправили дополнитель
но около 1,5 тысячи кубометров 
леса. Среди малых комплексных 
бригад предприятия лучшие ре
зультаты у коллективов А. Голо.-, 
венко, А. Никушина. Значитель
но перевыполнил месячное зада
ние на вывозке древесины води
тель лесовоза Михаил Сушков.

Е .  К А Б А Н .

Бригада токарей Бориса Кор
шунова — одна из лучших на 
механическом участке цеха 
№ 3 Томского манометрового 
завода. Дружный коллектив бо
рется за звание бригады коммунистического труда. При обра
ботке деталей токари строго соблюдают требования технологи
ческих карт, сдают свою продукцию контролерам ОТК с перво
го предъявления. И сборщики взрывобезопасных тахометров и 
электроконтактных термометров довольны — детали, изготов
ленные бригадой Б. Коршунова, всегда отличного качества.

НА СНИМКЕ (слева направо): токари Н. Ильина, А. Орлин- 
ский, бригадир Б. Коршунов, Л. Пологанова, А. Минаев и 
В. Шишков знакомятся с чертежом на изготовление деталей.

Фото С. Ланцмана.

У С П Е Х  Р А М Щ И К О В

Передовые рамщики Могочинского лесозавода Молчановского района 
являются инициаторами областного соревнования лесопильщиков за вы* 
пуск в 1965 году 34-х тысяч кубометров пиломатериалов на рамный поток. 
Итоги восьми месяцев свидетельствуют о том, что пять рамных: потоков 
лесозавода успешно выполняют взятые обязательства.

Лучший рамщик завода Н. А. Кравцов напилил за восемь месяцев 
21-957 кубометров пиломатериалов при плане 20.744 кубометра. Рамщик 
П.М. Саськов напилил за это время 18.106 кубометров пиломатериалов при 
задании 17.784 кубометра. Перевыполнили 8-месячное задание по выпуски 
пиломатериалов рамщики П. И. Терентьев, Г. Г. Бауэр, В. С. Щербинин.

А. ИГНАТЬЕВ.

ПЛАКАТЫ-В БОЕВОЙ СТРОЙ!
В оформлении территории Том

ской трикотажной -фабрики нет из
лишества и нагромождения. Здесь 
все четко и лаконично, приковы
вает внимание.

Вот, в центре двора, стбнд, на 
котором помещены социалистиче
ские обязательства по достойной 
встрече 50-й годовщины Великого 
Октября, портреты и имена маяков 
фабрики, итоги выполнения обяза
тельств по месяцам. Стенд со вку
сом оформлен. Направо от входа 
— щит, на котором ежедневно от
ражаются показатели работы це
хов. Яркие красные кружочки вид
ны далеко. Они говорят о безде
фектной сдаче продукции цехами. 
На фасаде здания — лозунг: «К 
50-летию Советской власти добьем
ся звания предприятия высокой 
культуры».

На стенде «Новости дня» можно 
ежедневно узнать, кто идет впе
реди, какие мероприятия проводят 
партийная или профсоюзная орга
низации.

В цехах плакаты и лозунги яр
ко отражают задачи, над которыми 
работает коллектив.

За последнее время партийные 
организации ряда предприятий Ле
нинского района г. Томска стали 
больше уделять внимания повыше
нию идейно-художественного уров
ня наглядной агитации, ее дейст
венности. Улучшили руководство 
этим участком идеологической ра
боты, нацример, партийные орга
низации заводов «Томкабель» и 
подшипникового.

И все же формы, а нередко и 
содержание наглядной агитации 
отстают от современных задач 
коммунистического строительства. 
Во многих случаях она неконкрет
на, трафаретна и малодейственна.

Вот красный уголок цеха Ns 5 
мебельного комбината. Отдельные 
буквы на транспарантах отклеи
лись, содержание текста непонят
но.

Цех № 5 сплошь залеплен все
возможными плакатами, лозунга
ми, афишами, различными листа
ми, объявлениями. Здесь же в ию
ле висела стенгазета «Мебель
щик», выпущенная... 22 апреля.

На обувной фабрике до сего вре
мени висит плакат, который при
зывает обеспечить успешное вы
полнение... шестого пятилетнего 
плана! Между прочим, рабочие 
фабрики, как и весь наш народ, 
успешно завершают последний год 
семилетки

В ряде случаев наглядная аги
тация настолько невыразительна и 
бессодержательна, что не затраги
вает людей и, следовательно, не 
достигает цели.

Разве мало примеров, когда бес
цветные призывы и плакаты, «мол
нии» не имеют никакого воздейст
вия, люди Не замечают их, не реа
гируют на них?

На химфармзаводе, коллектив 
которого борется за звание пред
приятия коммунистического труда, 
на день проверки висели индиви
дуальные обязательства на 1963 
год!

Надо сказать, что и на крупных 
предприятиях района, таких, как 
подшипниковый завод, завод 
«Томкабель», отсутствует система 
в постановке наглядной агитации. 
В отдельных цехах почти на каж
дом квадратном метре встречаешь 
обилие лозунгов, плакатов, запы
ленных, выцветших от времени. 
Это принижает их воспитательную 
роль. Наглядная агитация должна 
быть тесно связана с жизнью кол
лектива предприятия, конкретна и 
обязательно оперативна, убеди
тельна И доходчива, злободневна и 
политически остра. Ее назначение 
— воспитывать у людей коммуни
стическое отношение к труду, быть 
организатором соревнования, рас
пространять опыт передовиков и 
новаторов производства, критико
вать недостатки, бичевать тех, кто

нерадиво относится к работе, нару
шает дисциплину, допускает брак.

В нашем районе с 15 августа 
проводится общественный смотр- 
конкурс наглядной агитации. 
Бюро райкома КПСС утвердило 
положение, в котором указаны це
ли, условия, порядок и срок про
ведения смотра-конкурса. Первый 
этап конкурса — с 15 августа по 
1 ноября 1965 года — проходит 
внутри промышленных предприя
тий и организаций; второй этап — 
с 1 ноября по 1 февраля 1966 го
да — между предприятиями и ор
ганизациями. Окончательные ито
ги будут подведены в феврале 
1966 года, после чего организует
ся выставка лучших образцов на
глядной агитации или их фотоко
пий.

Сейчас в организациях района 
создаются советы по наглядной 
агитации, подбираются обществен
ные художники-оформители. Их 
главной задачей будет разработ
ка эскизов оформления каждого 
цеха, отдела, территории пред
приятия и прилегающих к ним 
улиц.

Районная комиссия по органи
зации конкурса рекомендовала 
партийным организациям так ор
ганизовать дело, чтобы наглядная 
агитация показывала передовиков

производства, итоги выполнения 
плана, лучших рационализаторов 
и их предложения, освещала пар
тийные, комсомольские, профсоюз
ные, спортивные вести, знако
мила с приказами и распоря
жениями по цеху. Стенная 
печать, социалистические обя
зательства, плакаты по технике 
безопасности, уголок промышлен
ной санитарии, произведения жи
вописи, графики, разные выстав
ки, материалы по истории пред
приятия — все может найти себе 
место, как средство наглядной 
агитации.

Это не значит, что все должно 
быть обязательно враз оформлено. 
Дело партийных организаций и 
советов по наглядной агитации ре
шить, какие из этих разделов луч
ше использовать конкретно на дан
ном предприятии или в учрежде
нии.

Помочь партийным организаци
ям улучшить постановку нагляд
ной агитации могут и творческие 
работники Томского отделения 
Художественного фонда, и архи
текторы. Они должны помочь 
предприятиям и учреждениям 
своими консультациями при раз-;, 
рабОТке эскизов оформления, при
няв активное участие в семина
рах художников-оформителей.

А. САМОЙЛЕС,
инструктор Ленинского рай
кома КПСС г. Томска.

ДАДИМ БОЛЬШОЙ ГАЗ
Беседа с главным геологом Васюганской 

экспедиции И. ИВАНОВЫМ

Новые приборы 
«В И Б РА ТО РА »

ЛЕНИНГРАД. Выпускать 
продукцию не ниже уровня луч
ших мировых стандартов стало 
непреложным правилом при
боростроителей завода «Вибра
тор». В 29 стран всех конти
нентов идет продукция с мар
кой этого предприятия. Недав
но здесь освоен выпуск новых 
измерительных приборов, обе
спечивающих высокую точность 
в широком диапазоне.

НА СНИМКЕ: инженер
Г, Степаненков (слева) и меха
ник Ю. Прохоренко проверя
ют электростатический ки- 
ловольтметр «С-101» для изме
рения напряжения до 300 ты
сяч вольт. Этот прибор выгодно 
отличается от зарубежных об
разцов.

(Фотохроника ТАСС).

Надоело быть кочевниками
Получилось все неожиданно. 15 

июля не вышли на работу десятни
ки сплава. Некому было принимать 
разделанную древесину перед сброс
кой в воду. Шли дни. Темпы лесо
заготовок резко снизились: никто
не знал, какая судьба ждет лес, как 
будет оплачиваться труд рабочих.

Десятники сидели дома больше, 
чем полмесяиа. Отвечали они одина
ково:

—  Начальник сплавучастка тов. 
Попов запретил приемку древесины. 
Разбирайтесь с ним, мы не имеем 
права нарушить приказ.

С тов. Поповым встретиться не 
очень-то легко: его контора за не
сколько десятков километров. До
воды, на первый взгляд, у началь
ника участка обоснованные: из Да
выдовой старицы невозможно будет 
выплавить лес. Леспромхоз был вы
нужден дать гарантию выплавить 
лес будущей весной своими силами. 
Не помогло и это.

Сброска древесины в Давыдову 
старицу производилась не по само
вольному решению работников пред
приятия. Нижний склад был органи
зован с согласия сплавщиков. Спе
циальный протокол подписали ди

ректор леспромхоза т. Кудрин, на
чальник лесопункта т. Харитонов и 
представители Нарымской сплавкон- 
торы тт. Былин, Лавреенко, Казарин. 
Об этом знал т. Попов. Знал он и о 
том, что 20 дней велись подготови
тельные работы, строилась лесовозная 
дорога. Итог — сорвана работа лесо
пункта, 10 тысяч кубометров леса 
не оплачены, большие затраты про
пали напрасно, лесопункт задолжал 
3,5 тысячи кубометров леса.

Почему так получилось? Чтобы 
продолжать лесозаготовки, леспром

хозу было нужно спешно создавать 
нижний склад-времянку. Цент
ральный лесопункт с годовым 
объемом заготовок более 200 ты
сяч кубометров древесины не име
ет нижних складов. Производствен
ный процесс в основном строится не 
по имеющимся техническим возмож
ностям, не исходя из разумной по
следовательности освоения лесных
массивов. Главное, найти старицу, 
протоку, место на реке Орловке, где 
можно было бы сбросить 7— 10 ты
сяч кубометров леса. Разумеется, ни 
о какой подготовке водоемов в этом

подготовительных работ, с верхних 
складов обоих лесопунктов. Пред
стояло пробить несколько километ
ров дороги и расчистить площадку 
400X150 метров в излучине Ор- 
ловки для штабелевки древесины.

Буквально вслед за бульдозерами 
шли машины с лесом. Одновременно 
готовили склад, строили эстакады 
и разделывали древесину. Потому 
что стояли два мастерских участка 
Мокрецова и Стельмакова. Понадо
билось еще 5 дней, чтобы войти в 
рабочий ритм. Сейчас положение 
несколько улучшилось. Участок 
Стельмакова перевели на прямую

Б ОРЛОВСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ НЕ РЕШАЮТСЯ 
ВОПРОСЫ СТРОИТЕЛЬСТВА НИЖНИХ СКЛАДОВ

случае говорить не приходится. 
Сплавщики, может быть, и правы, 
протестуя против подобной органи
зации передачи древесины. Но как 
быть леспромхозу?

Ведь и в дни конфликта время и 
энергия руководителей предприятия, 
сплавучастка тратились на безре
зультатные споры. Арбитраж — ру
ководители комбината «Томлес» ог
раничиваются телеграммами с тре
бованием увеличить темпы лесоза
готовок, не вникая в суть спора: 
куда же везти лес? Только 14 авгу
ста сообщили, что будет прислан 
представитель, который разберется 
во всем на месте.

Так происходит по нескоЛьку раз 
в год: Но делать нечего, и снова 
леспромхоз по согласованию со 
сплавщиками и комбинатом «Том- 
лес» в авральном порядке принялся 
строить нижние склады-времян
ки. Были сняты все бульдозеры с

вывозку (дали разрешение сбрасы
вать лес в воду). Параллельно гото
вится еще один более крупный ниж
ний склад.

Убедились, что можно работать 
нормально, можно справиться с тре
бованием сплавщиков — штабеле
вать древесину на берегах, если, ко
нечно, подготовиться к этому. Как 
организована работа сейчас? Пост
роено 8 эстакад. Разделанная древе
сина поступает в накопители и из 
них вывозится тракторами и штабе
люется. За двумя эстакадами закреп
лен один трактор, который успевает 
их обслуживать. Плановики подсчи
тали, что механизированная штабе
левка обходится дешевле ручной. 
Лучше стали работать раскряжев
щики. Норма на человека— 10 кубо
метров в день—постоянно выполня
ется: Бригады В. М. Маневкина, П. В. 
Небользина, Н. Е. Егорова выполня
ют сменные задания на 130— 140 
процентов. Более строго стали сле

дить бригады за качеством разделки 
леса.

Конечно, полностью брать за об 
разец этот нижний склад нельзя. 
Слишком много механизмов вынуж
дены держать: на один трактор на 
верхнем складе приходится иметь 
один на нижнем. Вряд ли это можно 
назвать рациональным использова' 
нием механизмов и вряд ли в таком 
случае будет достигнута хорошая 
выработка на списочный трактор. 
Нельзя забывать также и то, что 
все расходы на времянки, на содер
жание механизмов ведут к повыше
нию себестоимости древесины. Чем 
больше перебазировок, тем тяжелее 
становится кубик.

Где же выход?. Руководителям 
леспромхоза, представителям На
рымской сплавконторы, инженерам 
комбината «Томлес» нужно пере' 
стать терятг время на споры, а по- 
деловому разобраться с условиями 
и наметить вперед места для сезон
ных нижних складов для того, что
бы целый сезон можно было рабо
тать спокойно на одном месте. В этом 
случае можно будет заранее прове
сти все подготовительные работы, 
установить лебедки вместо тракто
ров для штабелевки древесины.

Выла бы создана основа для рит
мичной работы. И хватит уже ждать, 
пока, наконец, будут разработаны 
проекты постоянных нижних скла
дов. Пять лет мучаются лесорубы в 
ожидании этих проектов. Многое мо
жет сделать и сам леспромхоз при 
помощи комбината «Томлес». Ожи
дание же обходится гораздо дороже: 
тратятся напрасно огромные средст
ва. И самое основное, технология 
«сегодня — здесь, а зш ра — там» 
до хорошего не доведетТХватит быть 
кочевниками.

В . П Ш Е Н И Ч Н О В .
Орловский леспромхоз.

В канун нашего праздника над 
тайгой вспыхнул еще один голубой 
факел. Зажгли его на скважине Р-2, 
что на Мыльджинской площади. По
лученный приток природного газа 
еще раз подтвердил перспектив' 
ность Мыльджинского месторождв' 
ния. Напомню, что в прошлом 
году скважина Р-1 с одного го
ризонта давала в сутки 570 тысяч 
кубических метров голубого топли
ва и 40 «кубиков» конденсата. Та
кая «изюминка» во многопластовом 
«пироге» попадается не часто. По
этому волжанину (теперь сибиряку) 
Н. П. Куюкину, который пробурил 
упомянутые скважины, сопутствова
ли бесспорные удачи.

Темп нашей жизни настолько стре
мителен, что еле поспеваем шагать 
в ногу. Посыпались открытия за от
крытиями.

Зафонтанировала скважина Ns 1 
на Северо-Васюганской площади. 
Первооткрыватель ее — буровой ма
стер Нурлыгаянов. Чтобы предста
вить себе важность этого события, 
достаточно обратиться к цифрам. По 
предварительным подсчетам, запа
сов Северо-Васюганского месторож
дения достаточно для промышлен
ных и бытовых нужд крупного горо
да на 15— 20 лет.

И еще несколько цифр. Мы пом
ним, что совсем недавйо годовой 
план буровых работ составлял всего 
6— 8 тысяч метров, а сейчас — 24 
тысячи! На будущий год это зада
ние увеличится почти вдвое.

В наш актив занесена нынче но
вая перспективная площадь — Сред- 
не-Васюганская. Газ дала здесь 
«Р-5». Суточный дебит ее составил 
150 тысяч кубометров. Участковому 
геологу, выпускнику Томского поли
технического института П. А. Пшени- 
цыну пришлось много поработать, 
пока пласт отдал свои богатства. 
Сейчас этим месторождением зани
мается «Гипровостокгаз».

Окончено бурение «Р-4». Здесь 
выявлен очень интересный разрез: 
кроме основных газоносных пластов 
вскрыт еще один в палеозое. Как по

казали исследования керна, он ие- 
пременно даст газ или «черное золо
то».

Выросла в тайге еще одна вышка— 
Р-8. Там уже на смену монтажни
кам спешат буровики.

Все это «разбуженные» площади. 
А сколько их еще дремлет по сосед
ству! Но близок час их пробужде
ния. Так, в 50 километрах севернее 
Среднего Васюгана поднялась 
«Р-11». Сейчас форсируем ее испы
тания, надеемся, что скоро станет 
известным эти Ай-Игольское место
рождение голубого топлива.

Наши вышкомонтажники, возглав
ляемые А. И. Гебелем, вырвались на 
новый оперативный простор — Усть- 
Пуглалымский и собирают буровую 
с координатами «Р-51». Геологиче
ские данные многообещающие.

Хотелось бы назвать имена наших 
тружеников, что в дождь и в стужу, 
на рассвете и ночью продолжают по
иски подземных кладов. Это буриль
щик тов. Смирнов, старший дизе
лист тов. Коваль, дизелист тов. 
Шитько, водители вездеходов тт. Ива
ненко, Ткаченко, Бухун, Колеватов, 
Коминов, Барбашук, старший гео
лог Миндегалиев и многие другие.

Каковы же выводы? Теперь газ в 
Среднем Васюганье — не фантазия. 
Доказано, что Средне-Васюганский 
вал — крупная нефте- и газоносная 
провинция — от северной до самой 
южной части. Именно на нем скон
центрировано теперь внимание Но
восибирского территориального гео
логического управления. К разбурке 
вала подключаются Западная, Бочка- 
ревская и Усть-Сильгинская нефте
разведки. Основные силы геофизи
ков будут сосредоточены тоже в этом 
регионе, чтобы готовить новые 
структуры и дать возможность на
ращивать запасы газа и нефти.

И еще одна особенность: все ис
пытанные скважины — газо-конден
сатные: кроме голубого топлива да
ют чистый бензин.

Сейчас в адрес нашей экспедиции 
идет поток грузов. Строится городок 
нефтеразведчиков. Скоро десятки 
семей справят новоселья на улице, 
застроенной двухэтажными домами. 
Наш ответ на заботу государства 
«Дадим большой газ».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



' 10 сентября 1 9 6 5  года. 'К РАСН О Е ЗНАМ Я:

7

Едет шофер по дороге. По ас
фальтированной. Но автобус ка
чает, как на волнах. Надрывно во
ет мотор, трудно удержаться на 
ногах пассажирам. Вдруг на од
ном из ухабов что-то в машине 
треснуло, и она остановилась.

— Все Поломка, — грустно 
сказал шофер.

Через полчаса автобус отбукси
ровали в гараж. График движения 
машин на этой линии нарушился. 
Этот случай с автобусом — не 
ЧП в Томске, а самый обыден
ный. Ч ;

Дороги. Это кровеносные арте
рии города, от состояния которых 
зависит не только доброе настрое
ние граждан, но и их повседневная 
работа, жизнь.

Полтора-два десятка лет тому 
назад в Томске не было ни одной 
улицы с асфальтовым покрыти
ем. Но город бурно растет. С каж
дым годом усиливается автобус
ное движение. Нужны хорошие до
роги. Сейчас их в Томске — и 
много, и очень мало. Много пото
му, что их все-таки строят, ма
ло потому, что их не хватает, 
а главное, потому, что и сделан
ные год-два назад дороги превра
тились в голупроезжие из-за ис
порченного, разбитого, исковер
канного асфальта.

Проспект имени Ленина переко
пан в десятках мест. И ямы либо 
кое-как заляпаны асфальтом, ли
бо просто засыпаны гравием. Лю
ки колодцев торчат из асфальта, 
другие сильно углублены, а на
пример, у колодца, что недалеко 
от аптеки № 1 , крышки совсем нет.

После строительства канализа
ционного коллектора от площади 
имени Ленина к Черемошникам 
проспект был тщательно укатан и 
заасфальтирован. А отводы от 
коллектора не сделали. И вот сно
ва работают асфальтоломатели. В 
результате — исковерканный, сло
манный асфальт на всем протяже
нии от площади им. В. И. Ленина 
до Пролетарской улицы.

Пришло в негодность асфальто
вое покрытие на обеих сторонах 
проспекта имени Кирова, на ули
цах Алтайской, Пушкина, Красно
армейской, от проспекта имени 
Кирова до улицы Усова и других. 
А что делается при ремонте трам
вайных путей? Асфальт как сло
мают, так и бросят. На переездах 
асфальта уже нет.

Раскопана с весны Сибирская 
улица от самого начала до Киев
ской. Не успели еще заасфальти
ровать Московский тракт, как его 
уже в двух местах перекопали. 
Красноармейская улица на Пересе-

Е Д Е Т
По следам статьи «Пассажир, кондуктор, шофер»

Ш О Ф Е Р  П О  Д О Р О Г Е
чении с улицей имени Нахимова 
тоже изрыта. В который уже раз 
ломают асфальт в самом центре го
рода — по проспекту имени Лени
на от мединститута до переулка 
Плеханова. Да разве сосчитаешь 
бесчисленное количество искусст
венных нарушений проезжей ча
сти дорог Томска!

Выбоины на асфальте вовремя 
не заделываются, и они с каждым 
днем увеличиваются. В прошлые 
годы томйчи видели, как работни
ки треста «Гидродормост» произ
водили так называемый ямочный 
ремонт. В этом году этого ремон
та не видно. Вместо того, чтобы 
вовремя починить дыру в асфаль
те, вырубив его до «живого» ме
ста, залить асфальтом и укатать, 
горкомхоз перешел на более «со
вершенную технологию» починки 
асфальта — привозят машину би
того камня и засыпают яму. Ни
кого не интересует, что острые 
камни режут борта покрышек, ко
торые стоят десятки, а то и сот
ни рублей, что такой «ремонт» по 
сути дела — преступление. Из-за 
него могут быть несчастные слу
чаи с людьми.

На Московском тракте, непода
леку от Клинического переулка, 
9 августа этого года инвалид Оте
чественной войны, рабочий завода 
резиновой обуви М. С. Белошиц- 
кий во время дождя попал в 
яму, выкопанную часа два-три то
му назад. Ни знака о дорожных 
работах, ни просто ограждения у 
ямы не было. Пострадали люди — 
сам тов. Белошицкий, его дочь и 
мать, сломана машина, которую 
государство выделило бывшему 
солдату. Спрашивается, кто же 
оплатит стоимость больничного ли
ста тов. Белошицкого, кто запла
тит за поломанный автомобиль? 
Надо полагать, что виновные в 
этой истории найдутся и по
несут заслуженное наказание. 
Технический и административный 
надзор зг асфальтоломателями в 
городе осуществляется весьма сла
бо. Две недели лился поток воды 
по проспекту имени Фрунзе от Ки
евской до Красноармейской улицы, 
размывая и без того испорченный и 
исковерканный покров дороги. Две 
недели каждую минуту вылива
лось около 500 литров воды. И 
опять-таки никого это не трогало.

Около здания завода резиновой 
обуви, на углу площади им. В. И.

Ленина и проспекта имени Ленина, 
всегда лужа — то от поливочных 
машин, то от дождей. Нет здесь 
ливневого колодца, В результате 
— систематическая порча покры
тия дороги и телефонного кабеля, 
систематические ремонты, кото
рые, вероятно, уже сейчас стоят 
в двадцать раз дороже устройства 
водостока.

К гравийным дорогам отноше
ние не лучше.

Уход за ними производится 
очень своеобразно — иногда появ
ляется грейдерист, который сгре
бает на середину улицы гравий и 
камни, ломая водопроводные и ка
нализационные колодцы. Проехав 
два раза по улице, оставив на ее 
середине громадные булыжники, 
грейдерист исчезает. После этого, 
очевидно, дорожно-эксплуатациоц- 
ный участок горкомхоза (нач. 
т. Аумпа) ставит галочку в графе 
«Выполнение работ». А вот о том, 
что камни надо убрать, что грейди
ровать улицы надо чаще, что ко
лодцы при этом ломать не поло
жено, — об этом опять-таки никто 
не думает.

Около школы № 15 и дальше 
на проезжей части Сибирской ули
цы, около школы № 4 на Алтай
ской улице и в других местах вес
ной пучит проезжую часть дороги. 
Вместо того, чтобы один раз 
вскрыть дорогу, заложить дрена
жи, отводящие грунтовые воды в 
кюветы и затем замостить дорогу 
камнем и гравием, каждый год за 
последнее десятилетие сюда за

возятся битый камень и гравий, 
забиваются родники. Но вода на
ходит другое место, и все начи
нается сначала. На бесполезный 
труд людей, бесполезную трату 
материалов, мученья шоферов ав
тобусов и других машин, вынуж
денных ездить по этой улице, спо
койно взирают работники горком
хоза, не решая проблему дренажи
рования подпочвенных вод и про
должая забивать деньги народные 
в землю.

Строительство асфальтирован
ной дороги — дорогое удоволь
ствие. Один квадратный метр до
роги с асфальтовым покрытием 
стоцт 2 рубля 60 копеек. Чтобы 
заасфальтировать улицу с ши
риной проезжей части в 10 
метров, на каждый километр ее 
надо уложить человеческого тру
да, материалов, работы механиз

мов на сумму 26.000 рублей, то 
есть сумму, равную стоимости 
8-квартирного двухэтажного ка
менного дома.

Дом будет стоять несколько 
десятилетий, люди будут жить в 
нем, благодарить тех, кто его по
строил, а вот дороги.......

У руководителей города на до
роги существует два разных взгля
да. Одни считают, что дороги соз
даются для того, чтобы по ним 
ездить. Другие же полагают, что 
дороги устраивают специально для 
того, чтобы их... раскапывать. 
Именно такого взгляда придержи
ваются руководители горкомхоза 
и райкомхозов, а также множест
ва строительных и иных предприя
тий и учреждений.

Первые с непостижимой лег
костью выдают ордера на раскоп
ку дорог (читай — на порчу на
родного имущества), получая вза
мен «обязательство», в котором 
асфальтоломатель обязуется: а)
закончить работы в установленный 
срок, б) после окончания подзем
ных работ место раскопки засы
пать грунтом с обязательной 
трамбовкой оного и после засып
ки — заасфальтировать место рас
копок, в) в течение 2-х последую
щих лет ремонтировать данный 
участок.

Вторые же—асфальтоломатели, 
получив разрешение на раскопки, 
копают, потом кое-как канавы и 
ямы засыпают. И при этом даже 
речи не ведут о выполнении дан
ных райкомхозу обязательств.

Нередки случаи, когда копают 
и без разрешений. И что удиви
тельно, никто никаких претензий 
асфальтоло иателям не предъяв
ляет. Может быть, работники рай
комхозов делают это сознательно, 
так сказать, в корыстных целях? 
Ведь, по существующему положе
нию, каждый исполнитель работ 
(то есть асфальтовзломщик), если 
он не выполнил работ в срок, уста
новленный в обязательстве, за 
каждый день просрочки должен 
выплачивать горкомхозу штраф. 
Но нет.

Проспект имени Фрунзе раско
пан с весны. Все сроки производ
ства работ давно прошли, а сколь
ко штрафа заплатил начальник 
СУ-1 тов. Гиглиц, прекративший 
движение по проспекту имени 
Фрунзе с мая, при сроке оконча
ния работ в июне? Сколько штра

фа заплатили работники организа
ции, раскопавшей Сибирскую ули
цу, уложившей давным-давно 
трубы, но не засыпавшей тран
шею? Сколько штрафа заплатили 
работники водоканалтреста, выко
павшие яму более месяца тому 
назад по той же улице Сибирской 
у дома № 72, но так и не засыпав
шие ее? Яма ограждена... спинкой 
старой кровати, угрожает безопас
ности движения. И все-таки никто 
ее не засыпает.

По наведенным справкам, в 
Ленинском райкомхозе в этом го
ду ни с кого не был взыскан 
штраф за нарушение сроков окон
чания работ и за невыполнение 
технических условий при про
изводстве работ.

В Кировском райкомхозе предъ
явлено к взысканию штрафов за 
нарушение сроков на 8 тысяч 
рублей с 6 организаций и около 
11 тысяч — за самовольные 
раскопки.

Наплевать и копающим, и раз
решающим, в данном случае заве
дующим районными отделами ком
мунального хозяйства тт. Кон
дратьеву и Бледнову, а также ра
ботникам горкомхоза, на то, что в 
городе на неприспособленных 
объездах ломаются автомашины и 
автобусы, что жители раскопанных 
улиц лишены услуг «скорой помо
щи» и пожарных команд, возмож
ности завезти себе топливо и так 
далее. Им безразлично, что меня
ются автобусные маршруты, а это 
создает дополнительные трудности 
в эксплуатации машин и перевоз
ках людей. Им безразлично, что 
на все эти раскопки и повторное 
асфальтирование уходят сотни ты
сяч рублей государственных 
средств. По очень грубому подсче
ту выходит, что только по про
спекту имени Фрунзе от Красноар
мейской до Киевской улицы, стои
мость поломанного покрытия доро
ги — бетона и асфальта — со
ставляет 17.810 рублей. А ведь 
таких участков в городе — мно
жество.

В городе нет истинного рачи
тельного хозяина дорог — ими 
ведают и райкомхозы, и горком
хоз — все и никто. Никто за них 
не отвечает, несмотря на то, что 
в их устройство вложен не один 
миллион рублей государственных 
средств.

Созданный недавно дорожно- 
эксплуатационный участок гор
комхоза занимается только гра- 

. _  вийными дорогами. Нет у него 
> ® ни асфальтового завода, ни ме

ханизмов для укладки и укатки 
асфальта, да и, по признанию руко
водителей этого участка, — они к 
асфальтовым дорогам никакого от
ношения не имеют. Трест «Гидро
дормост» строит новые дороги, 
старые же дороги разрешают ло
мать райкомхозы, а ремонтировать 
их и следить за ними некому.

Горисполкому следовало бы 
возложить эксплуатацию всех до
рог в городе, приемку и оплату за 
выполненные работы по техниче
ской документации и физическим 
объемам, технический надзор за 
качеством выполнения, все ремон
ты как гравийных, так и асфальти
рованных. дорог на дорожно- 
эксплуатационный участок горком
хоза; категорически запретить лом
ку асфальта для прокладки вся
кого рода коммуникаций — они 
должны прокладываться или до 
укладки асфальта, или методом 
продавливания грунта под доро
гой. Разрешать ломать покрытие 
дорог надо только в исключитель
ных случаях, наблюдая за ходом 
работ и требуя исполнения всех 
технических условий, без скидок 
и оговорок.

Как бетон, так и асфальт долж
ны приготавливаться из высокока
чественного сырья — мытого гра
вия, мелкой щебенки и соответст
вующего битума. Никаких ссылок 
на отсутствие нужных материалов 
не должно быть. Ведь никому в 
голову не придет делать электро
двигатели из недоброкачественных 
материалов! Так же не должно 
быть полотна дороги из непригод
ных компонентов.

Дорожно-эксплуатационный уча
сток горкомхоза, который следова
ло бы расширить и укрепить, дол
жен стать единым хозяином дорог 
в городе. С тех же, кто портит 
дороги, кто дает налево и напра
во .разрешения на раскопки, кто 
нарушает технические условия 
производства работ и правила экс
плуатации их, надо взыскивать 
стоимость убытков и заставлять 
исправлять повреждения за их 
счет. Пора прекратить безответст
венное и бесхозяйственное отно
шение к такому дорогостоящему 
народному имуществу, как дороги.

Л. ВИЦМАН, 
доцент Томского политехниче
ского института имени С. М. 
Кирова.
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Торжественное 
заседание 

в Пхеньяне
ПХЕНЬЯН, 8 сентября. (ТАСС).
В канун Дня республики—17-й 

годовщины образования Корей
ской Народно-Демократической 
Республики в праздничный наряд 
оделся город Пхеньян — столица 
народной Кореи. Всюду развеше
ны красно-синие государственные 
флаги КНДР. На центральных 
площадях и магистралях города 
—• красочные транспаранты.

Сегодня вечером представите
ли общественности Пхеньяна за
полнили зрительный зал большо
го театра, где состоялось торже
ственное заседание по случаю 
17-й годовщины образования 
КНДР.

С докладом выступил замести
тель председателя Кабинета мини
стров КНДР Ким Г ван Хеб. По
здравив всех трудящихся респуб
лики с наступающим националь
ным праздником, он отметил боль
шие успехи, достигнутые в стране 
за прошедший период во всех от
раслях народного хозяйства.

Ким Г ван Хеб, остановившись 
на героической борьбе вьетнам
ского народа против американ
ских агрессоров, сказал:
, — Правительство КНДР и весь 
корейский народ полностью со
лидарны с этой борьбой братско
го вьетнамского народа и требу
ют прекращения агрессивных дей
ствий США в отношении социа
листического государства — Де
мократической Республики Вьет
нам.

НЬЮ-ЙОРК, 8 сентября. 
(ТАСС). Пакистанское радио сего
дня сообщило, что военные ко
рабли Пакистана обстреляли ин
дийскую военно-морскую базу 
Дварка (штат Гуджерат), располо
женную на западном побережье 
Индии.

Как передал корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Равалпинди, официальный пред
ставитель Пакистана заявил, что

ОТЪЕЗД У ТАНА В ПАКИСТАН 
И ИНДИЮ

НЬЮ-ЙОРК, 8 сентября. (ТАСС). 
Генеральный секретарь ООН 
У Тан вылетел в Пакистан. Позже 
У Тан посетит Индию. Поездка 
У Тана в эти страны предпри
нимается с целью добиться немед
ленного прекращенйя военных 
действий Индией и Пакистаном,

бои между пакистанскими и индий
скими войсками продолжаются на 
всех трех направлениях к Лахору. 
Он также отметил, что продвиже
ние пакистанских войск в юго-за
падном направлении Кашмира к 
Акхнуру замедлилось.

Представитель ВВС Пакистана 
сообщил, что пакистанские самоле
ты бомбардировали индийскую во
енно-воздушную базу близ Срина
гара (Кашмир), «уничтожив ряд 
индийских самолетов и военных со
оружений». Были также соверше
ны налеты на индийские военные 
базы в Восточном Пенджабе.

ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС). 
Всеиндийское радио сегодня пере
дало в последних известиях, что 
индийские войска перешли госу
дарственную границу в штате Рад
жастан и движутся в направлении 
города Хайдерабад (Западный Па
кистан).

Представитель министерства 
обороны Индии заявил, сообщает 
корреспондент агентства Рейтер 
ив Дели, что сегодня рано утром 
пакистанские самолеты' пытались 
совершить налет на Дели. Два на
лета пакистанской авиации были 
произведены на аэропорт в Халва- 
ри.

В Дели объявлено вчера о вве
дении полного затемнения.

Ез. •
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Ре шит е ль ное  т р е б о в а н и е
ХАНОЙ, 8 сентября. (ТАСС). 

Миссия связи верховного командо
вания Вьетнамской народной ар
мии - направила международной 
комиссии по наблюдению и конт
ролю во Вьетнаме послание, в ко
тором решительно требует немед

ленного освобождения девяти рыба
ков ДРВ и возвращения двух ры
боловных судов, захваченных аме
риканскими военными кораблями 
25 июля 1965 года, сообщает 
Вьетнамское информационное 
агентство.

Ч р е з в ы ч а й н о е  п о л о ж е н и е  

в  К о к и й а в и л е

С Б И Т Ы  Н А Д  Д Р В

Развиваю щ ееся народное х о 
зяйство  и новы е отрасли пром ы ш - 
ленностч Герм анской  Д ем окра ти 
ческой  Р еспублики  н уж д а ю тся  в 
большом количестве эле ктро эн ер 
гии . В ы работка ее на терри тори и  
ре спуб лики  увеличивается из го 
да в год. С троятся новы е кр у п н ы е  
эле ктро ста нци и .

НА СНИМКЕ: пул ьт  управления 
соврем енной теплоцентрали
«Норд» в Карл-М аркс-Ш тад те . Еже
дневно она производит 1.200 тонн  
пара и дает в сеть 75 ты сяч  к и 
ловатт эле ктро эн ерги и .

(Фото АДН—ТАСС).

БРАЗЗАВИЛЬ, 8 сентября. 
(ТАСС). В Кокийавиле — глав
ном городе конголезской провин
ции Центральный Кювет введено 
чрезвычайное положение. Как со
общило леопольдвильское радио, 
эта мера принята властями про
винции в связи с инцидентами, воз
никшими в Кокийавиле после опу
бликования итогов «перевыборов» 
в конголезский парламент. Сторон
ники «Конако»—партии, создан
ной премьер-министром Чомбе, по
терявшие в результате этих «пе
ревыборов» несколько мест в кон
голезском парламенте, устроили 
демонстрацию протеста и пыта
лись захватить и разгромить адми
нистративные учреждения, нахо
дящиеся в этом городе.

На так называемых выборах в 
парламент, проводившихся в Кон
го в апреле, «Конако» получила 
почти все парламентские мандаты 
от провинции Центральный Кювет. 
Однако апелляционный суд в Лео
польдвиле признал эти выборы 
недействительными в связи с ря
дом явных подделок и фальсифи
каций со стороны приверженцев 
Чомбе. Президент Конго Касавубу, 
не желающий, как считают запад
ные обозреватели, чрезмерного 
усиления позиций Чомбе в стране, 
санкционировал решение леопольд
вильского суда и назначил прове
дение «перевыборов» в провин
ции Центральный Кювет. Ц ходе 
«перевыборов» партия «Конако» 
потеряла в парламенте несколько 
мест.

ХАНОЙ, 8 сентября. (ТАСС). 
Над территорией Северного Вьет
нама с '5  августа 1964 года по 6 
сентября 1965 года сбит в общей 
сложности 521 американский са
молет. Об этом сообщает Вьетнам

ское информационное агентство.
Во время налета авиации США 

на ДРВ 6 сентября части противо
воздушной обороны Вьетнамской 
народной армии сбили два амери
канских самолета.

О

Потери карателей во Вьетнаме
американских военных властей. 
Трое американцев пропало без ве
сти.

НЬЮ-ЙОРК, 8 сентября. 
(ТАСС). Во время военных дейст
вий во Вьетнаме в течение прош
лой недели 26 американских сол
дат и офицеров были убиты и 44 
получили ранения. Об этом сооб
щил сегодня из Сайгона коррес
пондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс со ссылкой на заявление

Заявление Раска
ВАШИНГТОН, 8 сентября. 

(ТАСС). Государственный секре
тарь Раск заявил вчера в ин
тервью бельгийскому телевиде
нию, что Юго-Восточная Азия 
представляет собой «самую 
взрывчатую и опасную пробле
му во всем мире». Пытаясь как- 
то рассеять беспокойство за
падноевропейских стран по по
воду расширения войны во 
Вьетнаме, Раск утверждал, что, 
поскольку «усилия коммуни
стов имеют всемирный харак
тер, заботы США должны так
же распространяться на весь 
мир». Он заверял своих запад
ных союзников в том, что США 
считают свои обязательства в

Тихом океане и в Атлантике 
одинаково важными и что со
юзники никогда не должны про
сить США сделать выбор меж
ду Тихим океаном или Атлан
тикой.

Раск повторил позиции пра
вительства США в отношении 
Вьетнама. Государственный се
кретарь заявил, что обязатель
ства США в отношении Южно
го Вьетнама «совершенно яс
ны», и что они, безусловно, вы
полнят их. Вместе с тем он ут
верждал, что США использу
ют все политические и диплома
тические возможности, чтобы 
урегулировать конфликт мир
ным путем.

П Я Т Ь
НЬЮ-ЙОРК, 8 сентября. Кор

респондент ТАСС Л. Пономарев 
сообщает:

Солдаты батальона американ
ской морской пехоты вчера вновь 
применили отравляющие вещества 
протир гражданского населения в 
одной из деревень Южного Вьет
нама.

По признанию представителя 
американского военного командо-

г а з ы
вания в Сайгоне, против женщин и 
детей, укрывшихся в убежищах, 
был применен слезоточивый газ. 
Как явствует из сообщений аме
риканской печати (сегодняшние 
«Нью-Йорк тайме» и «Нью-Йорк 
геральд трибюн»), отравляющие 
вещества, в частности слезоточи
вый газ, являются сейчас постоян
ным оружием американских сол
дат в Южном Вьетнаме.

ПРОВОКАЦИЯ НЕ УДАЛАСЬ
ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС).

На Хашетском кладбище в Лондо
не на прошлой неделе была пред
принята попытка взорвать памятник 
Карлу Марксу. У памятника была 
обнаружена взрывчатка.

В то же время в Нью-Йорке, со
общает агентство Рейтер, главарь 
одной из контрреволюционных груп
пировок кубинских эмигрантов под
твердил, что попытка взорвать па
мятник — дело рук кубинских контр
революционеров в Лондоне.

парламентские 
выборы в Канаде

ОТТАВА, 8 сентября. (ТАСС). 
8 ноября р Канаде будут прове
дены внеочередные парламентские 
выборы. Об этом объявил премь
ер-министр Канады Лестер Пир
сон, выступая по радио и телеви
дению. Пирсон заявил, что в свя
зи с этим правительство обрати
лось к генерал-губернатору стра
ны Джорджу Ванье с просьбой не
медленно распустить парламент.

Согласно конституции, выборы в 
Канаде должны были состояться 
лишь в середине 1967 года.

Свое решение Пирсон мотиви
ровал необходимостью иметь в 
парламенте прочное правительст
венное большинство с тем, чтобы 
обеспечить проведение правитель
ственной программы через зако
нодательный ор»ан страны.

В шлифовальном цехе Том
ского подшипникового завода 

трудится контролером О Т К  Гали
на Портнягина. Принципиальная 
и требовательная, она начинает 
свей рабочий день с проверки 
продукции прямо у станков, что
бы предотвратить брак. Прошед
шие через руки Галины детали 
никогда не имеют дефектов.

На снимке —  Г . Портнягина.
Фото И. Пустовойтенко.

П разд н и к
ул и ц ы

Эти праздники в городе 
Горьком стали традицией. Горь
ковчане уже отмечали празд
ники улиц Максима Горького, 
Кузьмы Минина и других сво
их славных земляков.

На этих праздниках расска
зывается о жизни и деятельно
сти того человека, имя которо
го' носит улица, в его честь чи
таются стихи, исполняются пес
ни. А потом, выступающие го
ворят о лучших людях, живу
щих здесь, получают от депу
татов местных Советов, зодчих 
исчерпывающие ответы на воп
росы о планах благоустройства’ 
данного района, улицы.

На днях в городском парке 
имени I Мая состоялся празд
ник улицы, которая названа 
именем земляка, героя Сева

стопольской обороны 1941 — 42 
годов Николая Фильченкова. 
С группой моряков он ценою 
жизни остановил продвижение 
фашистских танков на подсту
пах к Севастополю, за что ему 
посмертно было присвоено зва
ние Героя Советского Союза.

Перед участниками праздни
ка выступила дочь героя — 
Лидия Фильченкова. Стихи, 
баллады о Николае Фильченко
ве прочитали школьники. В 
заключение артисты Горьков
ской филармонии дали большой 
концерт.

На очереди у горьковчан но
вые праздники улиц, носящих 
славные имена земляков.

(АПН).

В К н и гу  почета,
В Книге почета Томской го

родской комсомольской органи
зации появились новые записи. 
Решением бюро горкома 
ВЛКСМ туда за отличную ра
боту занесен первый городской 
студенческий целинный отряд 
(командир — Е. Медведев, зам
полит— Е. Левицкий, главный 
инженер—Л. Коваленко). Кро
ме того, за успехи на «планете 
Целина» в почетную книгу запи
саны командиры всех совхозных 
отрядов.

Г. ПЕТРОВ.

В ы и г р ы ш н ы й  
м о т о ц и к л  „ П л а н е т а "

Мария Ивановна Захарова, 
продавец Митрофановского 
сельмага Асиновского райпо
требсоюза, всегда приобретала 
билеты денежно-вещевой лоте
реи. Но крупных выигрышей 
не было. А в этот раз ей повез
ло: она выиграла мотоцикл 
«Планета».

Н. ГРАЧЕВА.
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Организация хорошей зимовки 

пчел — залог успеха в будущем 
сезоне. При хорошей зимовке 
пчелиные семьи весной выходят 
сильными, матка быстрее увели
чивает кладку яиц и пчелы вы
кармливают много расплода.

Чтобы зимовка прошла благо
получно, необходимо подготовить 
семьи с возможно большим коли
чеством молодых пчел; запасти на 
каждую пчелосемью не менее 
28—30 килограммов корма и по 
две рамки перги для выкармлива
ния детш в весенний период; соз
дать в зимнем помещении нор
мальные условия температуры 
(лучше всего 0 +  4 градуса по 
Цельсию), влажности воздуха 
(70—90 процентов) и поддержи

вать там тишину.

В большинстве районов области 
в связи с засушливым летом пче
лы могли заносить в ульи паде
вый мед, зимовка на котором не
допустима. Для замены кормового 
меда облпотребсоюз выделил са
хар из расчета 10 килограммов на 
пчелосемью Эти фонды надо реа
лизовать

Для приготовления сиропа ис
пользуют обычный пищевой са
хар-песок (желтый сахар-сырец не 
пригоден) Сироп должен быть гу
стой (две части сахара и одна 
часть воды). Его готовят в эмали
рованном, луженом, из белой же
сти или алюминия баке. В подо
гретую воду добавляют концент
рированную уксусную кислоту 
(эссенцию) из расчета 3 грамма 
на 10 килограммов сахара. Затем

высыпают сахар и перемешивают 
До полного растворения. Кипятить 
сироп не следует. Остудив до тем
пературы парного молока, сироп 
разливают в кормушки ульев 
большими порциями (по 3 —4 лит
ра сразу).

Работа по сборке гнезд на зиму 
заключается в следующем. Из 
улья удаляют маломедные, осво
бодившиеся из-под расплода рам
ки и в гнездо добавляют соты с 
кормом из запаса, заготовленного 
летом. Очень важно, чтобы в со
бранном гнезде любая рамка бы
ла заполнена медом не менее, чем 
наполовину Всего в гнезде нужно 
оставлять столько рамок, сколько 
их покрывают пчелы. Гнезда, со
бранные на зиму, утепляют по

душками. На ульи прибивают лет- 
ковые заградители от мышей.

Как же обстоит дело с подго
товкой пчел к зимовке в нашей 
области? В большинстве хозяйств 
эта работа налажена неплохо. Так, 
в колхозе «Заветы Ильича» Бак- 
чарского района, в большинстве 
хозяйств Шегарского, Кожевни- 
ковского районов к организации 
зимовки пчел подходят очень серь
езно. Напрямер, зимовник и вся 
пасека Н. М. Матвеева в Кожев- 
никовском опытно-показательном 

хозяйстве могут служить образ
цом для многих пасек нашей об
ласти. Здесь уже проведена пер
вичная осенняя ревизия, и пчелам 
дается сахар для переработки на 
зимовку. 9

Однако на многих пасеках об
ласти зимовники в неудовлетвори
тельном состоянии. В совхозе 
«Томский» на пасеке тов. Вершко
ва зимовник собираются поставить 
на подпорки. В сельхозартели 
имени XXI съезда КПСС Кожев-

никовского района на пасеке тов. 
Чириковой неплохое помещение, 
но оно второй год без дверей. Не 
созданы условия для зимовки 
пчел в совхозах «Победа» и «Тах- 
тамышевский» Томского района, 
в ьолхозе имени Свердлова Кри- 
вошеинского района и ряде дру
гих хозяйств.

По результатам работы в 1964 
году ЦК -профсоюза и Министер
ство сельского хозяйства РСФСР 
наградили пчеловодов Томской 
области переходящим1 Красным 
знаменем и денежной премией в 
размере пяти тысяч рублей, а Ко
митет ВДНХ СССР утвердил со
рок передовых пчеловодов * участ 
никами ВДНХ СССР на 1965 год 

Этот успех мы должны не толь 
ко закрепить, но. и приумножить. 
Отличная подготовка к зимовке 
пчел — важный этап в борьбе за 
первенство в соревновании

Г, ХОМЧЕНКО, 
главный зоотехник облпчело- 
конторы.
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З а ж и га е т с я  го л у б о й  о го н е к
В доме инженера Анатолия 

Васильевича Бушманова впер
вые вспыхнуло голубое пламя 
газовой плиты. Радость А. В. 
Бушманова разделили в этот 
день еще восемьдесят семей то
мичей. Голубое пламя пришло 
на службу во многие дома по 
улицам Алтайской, Красноар
мейской, имени Котовского, На
химова, Пушкина, Ипподром
ной, Татарской.

Газ в квартирах томичей за
жгли работники Томского уча
стка специализированного тре
ста «Уралгазстрой». Участок 
организовался в мае этого года. 
Перед ним поставлена задача 
уже в будущем году газифици
ровать около восьми тысяч 
квартир в Томске и области, 
освоить на строительно-монтаж
ных работах около миллиона 
рублей. Для этого будет подго
товлено сто слесарей-монтаж- 
ников.

На участке организованы

ГАЗИФИКАЦИЯ ТОМСКА НАЧАЛАСЬ
ру «Горгаз» (Алтайская, 5).

Участок делает первые шаги 
в своей работе. Она будет тем 
более успешна, если монтажни
кам будет оказана помощь в

ЗА САМООТВЕРЖЕННОСТЬ Н МУЖЕСТВО
Красного Знамени, Бусло Ф. К. и 
Суханова А. С. — орденом «Знак 
Почета». Орденом Красной Звез-

выделении средств на строи- В ды награжден Корепин П. С., ме-

курсы по подготовке специали
стов. Практическое обучение 
здесь ведет бригадир-монтаж
ник по газоустановкам Алек
сандр Петрович Губин. Люди 
участка учатся. Настойчиво ов
ладевает теоретическими зна
ниями прораб Николай Михай
лович Связов. Успешно осваи
вают секреты профессии рабо
чие В. Пастухов, Л. Денисов, 
Н. Конев. Они уже самостоя
тельно работают на газоуста- 
новках, выполняя нормы до 
120 процентов.

...Зажигается газ в кварти
рах томичей. Несомненно, же
лающих «приобрести» его бу
дет все больше и больше, по

тому что это самый экономич
ный вид топлива.

Расход газа за месяц обой
дется потребителю, примерно, 
в два с половиной рубля. Стои
мость всей установки, включая 
плиту, баллон, материалы, 
монтаж проводки, — 70—80 
рублей. Одного баллона с га
зом пропан-бутаном хватает на 
полтора-два месяца. А вот дру
гие преимущества газа. Его 
стопроцентное сгорание исклю
чает всякий угар, копоть, а 
пища на газовой плите приго
товляется в три раза быстрее, 
чем на электроплитке.

Все желающие иметь у себя 
газоустановку могут обратить
ся в Томскую областную конто-

тельство мастерских, где мож
но было бы производить заго
товку материалов и изоляцию 
трубопроводов. Из-за отсутст
вия мастерских мы не можем 
пока приступить к монтажу 
установок в этажных домах с 
наружными коммуникациями. В а Анатолию Суханову—всего'Т а
Не имеет участок машины для 
развозки плит, баллонов, мон
тажных заготовок. Медленно 
проектирует газификацию до
мов отдел «Новосибграждан- 
проекта». Не чувствуют пока 
монтажники поддержки в деле 
газификации домов со стороны 
домоуправлений.

Н. ГУТКЕВИЧ, 
начальник Томского участ
ка треста «Уралгазстрой».

Президиум Верховного Совета I ской железной дороги по вине де- 
СССР наградил Бобкова Б. М. и журных по станции навстречу друг 
Кяхеря С. П. орденом Трудового [ другу были отправлены два поез-

'*■ ”  ""’да — товарный и пассажирский.
На повороте, когда до встречного 
грузового состава оставалось 
немногим более, полукилометра, 
С. П. Кяхерь увидел стремительно 
приближающийся состав. Маши
нист принимает .все меры, чтобы 
не произошла катастрофа. Так же 
решительно действует и машинист 
товарного поезда Б. М. Бобков. 
Но расстояние было мало... Же
лезнодорожники приняли смер
тельный удар на себя. Жизнь со
тен пассажиров была спасена.

далью "«За отвагу» — Чеканави- 
чус Ч. И., медалью «За трудовую 
доблесть» — Беляев И. В., и ме
далью «За трудовое отличие» — 
Родионов А. Б. и Сергеев П. Л.

V
...Федору Бусло было 42 года,

Учащийся профессионально-технн 
5 ческого училища, он работал по- 
5 мощником машиниста на теплово- S зе Бориса Бобкова. Двое из желез- 
В нодорожников — Б. М. Бобков и 
5 С. П. Кяхерь — были членами 
В КПСС. А. С. Суханов — комсомо- 
т лец, а Ф. К. Бусло — бёспартий- 
В ный. Но в минуту смертельной 
В опасности каждый из них до конца 
В выполнил свой долг.

На однопутном участке Октябрь-

, Старший инженер Свердловско
го турбомоторного завода, дру
жинник П. С. Корепин вступил в 
единоборство с преступником, но 
в неравной борьбе был смертельно 
ранен. Бандит был задержан и при
говорен к высшей мере наказания. 

***
Подразделение, в котором слу-

99Наш папа тоже пьет...
66

Дорогая редакция! Мы читали в 
(«Известиях» письмо Вити Царев- 
ского «Мой папа пьет» и поду
мали: а. чем же наша жизнь лучше 
Витиной? Наш папа тоже пьет.

Пишут вам Мельниковы: Люда — 
18 лет, Саша — 14 лет, Тамара — 
16 лет,

В прошлом году умерла наша ма
ма. Мы остались жить с папой и 
бабушкой (ей 87 лет). Отец начал 
пить. Говорил, что пьет с горя. Нам 
трудно было смотреть на пьяного 
отца. Домой он стал приходить раз 
в неделю, да и то пьяный. А у нас 
часто нет денег даже на черный 
хлеб. Пособие, которое мы получаем 
по случаю смерти мамы, отец тоже 
пропивает. Получали без отца два 
раза, так он начал ругаться, что 
нужно платить за квартиру. Взял 
10 рублей из пенсии, но за кварти
ру не заплатил, а прогулял.

Если спрашиваем денег на хлеб, 
отец нас ругает нецензурной бранью. 
Мало этого, он как-то набил Тамару 
по щекам, а Люду за то, что зашла 
в его комнату, ударил стулом.

Люда работает швеей-мотористкой 
в комбинате «Рекорд». В среднем ее 
заработок— 70 рублей. На него мы и 
живем четверо вот уже восемь ме
сяцев.

Люда была удочерена отцом, ког
да ей-не было еще и года. При маме 
пада ни разу не говорил о том, что 
ему мешают бабушка и приемная 
дочь. А после смерти мамы он зая
вил," что не считает Люду за дочь. 
А недавно предложил Люде и ба
бушке уходить, куда угодно.

Отцу не было и нет времени сле
дить за учебой Саши.

Наш отец — Мельников Григорий 
Семенович работает в автохозяйст
ве № 3 автоуправления шофером^

Мы обращались в Кировское рай
оне, в школы №№ 9 и 4, проси
ли воздействовать на нашего папу. 
Его вызывали на комиссию в районе, 
но он туда не явился. Депутат рай
совета звонил на производство, но 
администрация ответила, что Мель
ников — хороший работник, а в лич
ную жизнь они не вмешиваются.

Скоро зима,’ а у нас нет ни угля, 
ни дров, печь невозможно топить, 
а переложить некому. Также не 
подготовлены к зиме и мы, одеть 
нам нечего.

Мы просим помочь нам.
Люда, Саша, Тома М Е Л Ь Н И К О В Ы .

Vе
ОТ РЕДАКЦИИ:
Страшно читать письмо этих 

ребят. Смерть оборвала жизнь 
Татьяны Павловны Мельнико
вой. В один день она свалила 
с ног здоровую женщину. И беда 
обрушилась на ее троих детей. В 
горе и отчаянии бродили они из 
комнаты в комнату, смотрели, как 
суетятся ьезле гроба матери сосе
ди -по квартире, сослуживцы отца 
и матери, родственники, слушали 
их перешептывания:

— А ведь из-за него, из-за му
жа, умерла Таня-то... Ведь это он 
настоял на том, чтобы аборт сде
лала. а ребеночек-то большой, 
был, больше . семи месяцев...

Слушали дети и вспоминали: да, 
были такие разговоры, кричал 
отец, Что больше детей ему не на
до, что не хочет он батрачить на 
них всю жизнь. А последние дни 
перед смертью матери отец был 
почти все время пьян.

Похоронили Татьяну Павловну. 
Родные, близкие, соседи и сослу
живцы помянули покойницу доб
рым словом Было за что. Работа
ла она хорошо, пользовалась ува
жением, была хорошей матерью, 
женой, хозяйкой. Вот и эту трех
комнатную квартиру ей дали на 
заводе «Металлист», где Татьяна 
Павловна проработала более де
сяти лет.

А сейчас сиротливо опустела 
квартира — нет хозяйки, нет ма
тери.

Знакомые и родные пособолез- 
новали, утерли слезы и ушли. Со
седям не до чужих ребят. А отец? 
Отец пьет. О его поведении очень 
правдиво и красноречиво написа
ли дети в письме, приведенном 
выше.

Мы знакомимся с детьми, раз
говариваем с соседями. Одна из 
них — учительница, живет совсем 
рядом, дверь в дверь.

— Что? О семье Мельниковых? 
О ней я могу сказать только поло
жительное.

— О ком? Об отце, детях?
— Об отце положительное й о 

детях. Дети воспитанные, хоро
шие.

— А как они живут после смер
ти матери, вы не спрашивали их?

— Своих дел много... — и со
седка спешит закрыть дверь сво
ей квартиры.

— Пройдемте к нам, — пригла
шает нас другой сосед, пенсионер 
тов. Макурин. Когда-то он рабо
тал директором завода «Метал
лист» и хорошо знал покойницу 
и как соседку, и как работницу.

— Хорошая женщина была, во
левая, умница. Хорошо воспитала 
детей. И без матери они ведут се
бя очень хорошо, слушаются свою 
совсем старенькую бабушку и 
старшую сестру. А вот в жизнь я 
их не вмешивался. Знаю только, 
что отец любит выпить.

Позицию равнодушия и невме
шательства в судьбу осиротевших 
детей заняли и другие соседи. Их 
не взволновало и то, что отец 
бросался на детей с топором, и 
они были вынуждены посреди бе
лого дня с криками о помощи бе
жать на улицу.

Так же равнодушны к судьбе 
детей и в автохозяйстве № 3, где 
работает сам Мельников.

— Работник он хороший, а до 
личной жизни дела нет.

Только после нашего звонка 
члены местного комитета сумели 
выбрать время, сходить попрове
дать детей и в течение очень ко
роткого времени решили вопрос о 
взыскании с отца денег на содер
жание детей. Под нажимом общест
венности Мельников выдал детям 
доверенность на получение из его 
зарплаты 33 процентов.

Выпив на поминках и разойдясь 
по домам, навсегда вычеркнули из 
своей памяти Татьяну Павловну 
и ее детей и многие сотрудники 
ремонтно-механического завода, в 
котором она трудилась около пяти 
последних лет.

Есть в этой истории и еще одно 
лицо, о котором нельзя умолчать, 
— это Евдокия Александровна 
Непряхина, сожительница Мель
никова. Потеряв всякую надежду 
застать Г. Мельникова дома, мы 
направились по указанному деть
ми адресу. Нам открыли дверь 
после долгих перешептываний и 
возни. И вот мы в квартире этой 
женщины, работницы горхлебтор- 
га.

Беглый взгляд—и ясно, что мы 
помешали. Правда, со стола уже 
исчезло вино, но сам Мельников 
да и 18-легний сын Непряхиной 
уже под солидной «мухой».

Около трех месяцев этот блуд
ный отец почти не бывает у детей, 
появляясь там только для разде
ла квартиры и имущества, но Ев

докию Александровну — мать 
двоих детей — это очень мало 
волнует. В ней не заговорили со
весть и чувство матери, чувство 
долга перед покойницей, с кото
рой она была в приятельских от
ношениях.

Непряхина знала о том, что де
ти одни, что они очень нуждаются 
материально, что четырнадцати
летний Саша, как никогда, сейчас 
нуждается не только в куске хле
ба, обуви и одежде, но, главное,— 
во внимании отца, его заботе.

Мы знаем немало семей, в ко
торых неродные отцы либо мате
ри прекрасно воспитывают «чу
жих» детей, отдавая им все тепло 
души своей. Видимо, у людей, по
добных Мельникову и Непряхиной, 
сердца закованы в прочную бро
ню эгоизма и- себялюбия. Для них 
главное — получше, повеселее 
прожить самим. А в их понимании 
какое же веселье без пол-литра? 
Вот и топит в винном угаре Мель
ников остатки своей совести и че
сти.

Сейчас Мельников спешит. Он 
в срочном порядке занимается де
лежкой квартиры, изолируя свою 
комнату от комнаты детей. Сюда 
он думает привести свою новую 
жену с младшим сыном, а стар
шего сына Непряхиной оставить 
в отдельной квартире матери.

Если это случится, жизнь детей 
Мельниковых окончательно пре
вратится в ад кромешный.

С этим мириться нельзя. Необ
ходимо немедленное вмешательст
во административных органов и 
общественных организаций, кото
рые обязаны учредить опеку над 
детьми, закрыть двери этой квар
тиры их отцу и его сожительни
це и тем самым создать нор
мальные условия для учебы и 
жизни детей.

С. ПОЗДНЯКОВА.

К у л ь т у р н а я
х р о н и к а
(!\ Хотя артисты  с плавучего 

клуба № 2 появились в пос. Соно- 
ловке М олчановского района позд
но вечером, кл уб  скоро  заполнили 
хлеборобы . И они не обм анулись 
в своих ож и д аниях : ко н ц е р т  был 
интересны м  и разнообразны м . 
П онравились ко л хо зн и ка м  ква р 
тет, танцоры , исполнители  народ
ны х песен. А затем зрители вместе 
с артистам и организовали  танцы .

Н. Ш ИРОКОВ.

ф  В наше с. Березовку Перво
м айского  района приезж ал  недав
но кол л екти в  самодеятельности 
студентов-политехников . Нам пр и 
ш лась по сердцу студенческая 
агитбригада, показавш ая нам хо
рошим кон цер т. Кол хо зн и ки  будут 
рады , если такие  бригады  станут 
пр ие зж а ть  на село почащ е.

Т. КА Ш А Е В А .
V

О  В пос. И грекове, где ж и в у т  
спл а вщ и ки  из У сть-Ч улы м ской  
сплавной кон то ры , на днях побы
вал плавучий  кл уб  № 3 областно
го  управления кул ь тур ы . Нам по
нравился веселый кон цер т, с ко 
торы м  вы ступила  бригада испол
нителей под руководством  А. Со
ловцова. Особенно успе ш н о  про
шли вы ступления  солистов 
Панина и Столярова и конф е
р а н с ы  А . Глебова.

В. ТАРАНЕНКО.

Ф  У  Т Б О  Л
Футболисты киевского «Дина

мо» будут играть в 1/8 финала ро
зыгрыша кубка обладателей куб
ков. В ответном матче на своем по
ле они снова победили команду 
«Колрейн» (Северная Ирландия) 
— 4:0. (Первый матч также при
нес успех киевлянам — 6:1). Го
лы в среду забили Базилевич (2), 
Биба и Хмельницкий. Следующий 
соперник динамовцев Киева станет 
известен 14 октября, когда в 
Брюсселе состоится жеребьевка 
1/8 финала розыгрыша кубка.

(ТАСС).

жит сержант Ч. И. Чеканавичус, 
совершало обычные тренировоч
ные прыжки. Чеслав прыгал пред
последним. Но не успел купол на
полниться воздухом, как в стропы 
парашюта влетел прыгавший по
следним командир взвода старши
на Л. М. Висекеев. Оба десантни
ка камнем полетели вниз. Ч. И. Че
канавичус стал дергать за стропы. 
Это помогло. Купол его парашюта 
наполнился воздухом. Но уже пе
ред самым приземлением у стар
шины разжались руки. Чеслав не 
дал упасть командиру. Он в тот 
же миг успел схватить стропы его 
парашюта. Через несколько се
кунд оба десантника благополучно 
приземлились.

***
Очередной рейс совершали по 

магазинам, кинотеатрам и кафе 
шофер Курской областной конто' 
ры Госбанка П. Л. Сергеев и ин 
кассаторы А. Б. Родионов и И. В 
Беляев. ...Гастроном в рабочем по 
селке, далеко от центра города 
Магазин только что закрылся 
А. Б. Родионов с полной сумкой 
в которой было около двух с поло
виной тысяч рублей, направился к 
выходу. Но на его пути выросла 
незнакомая фигура. Не успел он 
оглянуться, как на голову обруши
лись страшные удары. Отбиваясь 
от бандита, кассир сделал два вы
стрела в воздух, а третий — в гра
бителя. На помощь ему пришел 
шофер П. Л. Сергеев. Второй ин
кассатор И. В. Беляев не мог оста
вить автомобиль, в котором нахо
дилось более ста тысяч рублей.

Благодаря самоотверженности и 
находчивости инкассаторов госу
дарственные деньги были спасены.

(ТАСС).

...Замысловато изогнутые труб
ки, стеклянные колбы-баллончики, 
сквозь которые течет молоко. Вся 
продукция Томского молочного 
завода — сметана, кефир, моро
женое,—прежде чем попасть к по
требителю, проходит экзамен 
здесь, в заводской лаборатории. В 
этом царстве чистоты и приборов 
Анна Михайловна Тюрина и Тать
яна Михайловна Петрова чувству
ют себя, как дома: обе они много 
лет проработали в лаборатории.

НА СНИМКЕ: А. М. Тюрина и 
Т. М. Петрова за определением 
жирности молока.

Фото В. Ефименко.

Н А  С А Н А Т О Р Н О М  Р Е Ж И М Е
Он идет по Татарской улице в Том

ске. Жители усадьбы № 50 и сосед
них домов избегают встречи с ним. 
Недобрая слава идет о нем здесь.

Владимиру Пичугину перевалило 
за тридцать. Пора бы остепениться. 
Тем более, что за плечами тяжелый 
груз прошлого — судимости за ху
лиганство. Несколько лет вычеркну
то из жизни.

Но горький урок не пошел впрок. 
Заверения в том, что будет честно 
трудиться, оказались фальшивыми. 
Несколько месяцев проработал в ав
тохозяйстве легковых автомобилей. 
Зарекомендовал себя здесь так, что, 
когда уволился «по собственному 
желанию», руководители хозяйства 
с облегчением вздохнули.

Нашел дорогу в пассажирский 
автобусный парк. Два месяца пора
ботал автослесарем, а в апреле это
го года перевели шофером. Но ездил 
недолго. Сбил человека, и с маши
ны сняли. Перевели в карбюратор- 
щики.

И снова человек ничему не на
учился. Пичугин продолжал пьян
ствовать. В июле допустил несколь
ко прогулов. А потом, как загулял с 
12 августа, так и не работал поч
ти до конца месяца.

Вечером 17 августа Пичугин 
устроил дома очередное представле
ние с шумовыми эффектами. Прав
да, финал этого представления ока
зался не по его замыслу — десять 
суток изоляции.

Когда судья зачитал решение, 
Пичугин улыбнулся и тоном бравого 
солдата Швейка отчеканил: «Есть!» 
Как будто получил направление не 
в следственный изолятор для отбы
тия наказания, а путевку в сана
торий.

Может, Пичугин бравировал? 
Нет, он знал, что впереди его ждет

нечто вроде ночного профилактория.
Так оно и получилось. Режим у 

отбывающих десять-пятнадцать су
ток наказания оказался вольгот
ным, как в доме отдыха. В десятом 
часу уходили на работу. В два от
правлялись... по домам. К десяти ча
сам вечера собирались для ночевки. 
После длительных сражений в «коз
ла» засыпали сном праведников.

По камере благоухали винные за
пахи. Перед тем, как явиться на 
ночлег, «заряжались» спиртным.

Пичугин быстро приспособился к 
этому режиму. 26 августа, перед 
тем, как пойти на ночлег, он жесто
ко избил соседа. Милиция его иска
ла, а он уже отдыхал в своей ком
пании по месту изоляции.

Другой получивший срок, Поме
щиков, перед явкой ь «ночной про
филакторий» избил свою жену.

Дают ли какое-либо воздействие 
десять-пятнадцать суток изоляции 
при таком, с позволения сказать, 
режиме?

— Конечно, почти никакого, — 
соглашаются руководители, которые 
отвечают за соблюдение режима. — 
Балуют отбывающих наказание 
представители организаций, беру
щих их на работу.

Такими «добренькими дядями» 
Оказались руководители завода ре
жущих инструментов. Вместо того, 
чтобы полностью загрузить отбыва
ющих наказания работой и после 
полноценного трудового дня органи
зованно доставить в изолятор, они 
распускали их по домам.

Виноваты в этом и руководители 
областного управления охраны об
щественного порядка и областной 
прокуратуры. Почему они мирились 
с нарушением требований социали
стической законности?

И хулиганы распоясались, устраи

вая драки и дебоши, как говорится, 
без отрыва от отбытия наказания.

Когда ь конце августа Пичугин 
вернулся в автобусный парк, руко
водители мастерских его спросили:

— Ну, как?
— Порядок!
И Пичугина допустили до работы.
Долгое время руководители пар

ка даже не знали, что он отбывает 
наказание. Считали его просто «в 
прогуле».

Десять-пятнадцать суток —1 кара 
за мелкое хулиганство и дебош. Но 
где проходит юридический рубеж 
судебного определения «мелкое ху
лиганство»? В связи с этим вспоми
нается один случай. Некто А. учи
нил дебош в квартире, пытался из
бить соседа, затем выскочил на 
крыльцо и ударил кулаком в лицо 
женщину, которая держала ребенка 
на руках, нанес ей серьезное те
лесное повреждение. Причем, все 
это без всякого повода. Просто ху
лиган показывал свою буйную на
туру. Почти’ на месяц женщине вы
дали больничный лист. Напуганный 
ребенок стал заикаться. Какое же 
возмездие ожидало преступника? Суд 
квалифицировал его действия как 
«мелкое хулиганство», и он отделал
ся кратковременными ночевками в 
изоляторе, неплохо отдохнув там.

В клиниках и больницах Томска 
бывает немало жертв зверствующих 
хулиганов. Это они мнят себя «ге
роями» ночных улиц, особенно там, 
где нет сотрудников милиции и дру
жинников. Это они оглашают ноч
ную тишину непристойным пением 
и руганью. Это они бросают вызов 
общественному мнению, грубо нару
шая правила социалистического об
щежития.

Как бы подчеркивая, что мера на
казания — 10г-15 суток, при весь

ма устраивающем их режиме отбы
вания, для них менее, чем комари
ный укус, распоясавшиеся молодчи
ки, отбыв один срок, сразу «зара
батывают» другой и с циничной от
кровенностью говорят:

— Для нас это — раз плюнуть.
Нет, против хулиганов и дебоши

ров1 надо повести решительную вой
ну единым фронтом. Их нужно су
дить не в скоростном кабинетном 
порядке, а по месту работы и жи
тельства, с участием общественных 
обвинителей.

Жилищный закон предусматрива
ет, что лица, нарушающие правила 
социалистического общежития, ли
шаются права на жилую площадь. 
Почему же это положение частень
ко не применяется по отношению к 
хулиганам и дебоширам? Свою 
«удаль» они показывают там, где 
чувствуют, что жители, домовые 
комитеты и домоуправления занима
ют по отношению к ним трусливую 
позицию.

Некоторые предлагают разрабо
тать и утвердить новые меры нака
зания для хулиганов. А нужно ли 
это? Не лучше ли использовать 
полностью те меры, которые опре
делены Законом? Но использовать 
со всей строгостью, без всяких ски
док и компромиссов.

И мера наказания 10— 15 суток 
при строгом режиме, с обществен
ным обсуждением (по месту житель
ства и работы) даст почувствовать 
«мелкому преступнику», на какой 
опасный путь он встал. При хули
ганских действиях с тяжелыми по
следствиями виновного нужно су
дить по всей строгости в уголовном 
порядке. С . М О Р Е В .

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
(в помещении облдрамтеатра)
10 сентября —  «С орочинская яр

марка».
11 сентября — «Веселая вдова».
Начала спектаклей—в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Раз кар то ш ка , 
два картош ка »  — 9. 10-35, 12-10,
13- 45. 15-30, 17-15, 19, 20-45,
22-30. Дети до 14 лет не д о п уска 
ю тся.
Малый зал — «На завтраш ней 
улице» — 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22. 
Зал и и н зхр о н и н и  — «И нет ко н 
ца мечте», «Они — киприоты », 
«Здесь будет город» — 10. 12, 
14, 16. 18, 20, 22. «Ж ил человек», 
«В скаф андре над планетой», «По
зы вны е земли» — 11, 13. 15. 17, 
19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Раз кар то ш ка , 
два ка ртош ка »  — 12-30, 14-20,
16-10. 18. 19-50, 21-40.
Для детей— «М орозно»— 9. 10-30. 
Зеленый зал — «Раз картош ка , 
два ка ртош ка »  — 9, 10-50. 12-50, 
.14-40. 16-30, 18-20, 20-10, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Раз кар то ш ка , 
два ка ртош ка »  — 9-20. 11. 12-40,
14- 20. 16. 17-40, 19-20, 21. 22-35. 
Малый зал — «На завтраш ней 
улице» — 9-40, 11-30, 13-20. 15-10, 
17, 18-50, 20-40, 22-30.

«ПИОНЕР»
— «Д рузья из табора» —  9-30, 
10-50. 1 .-10, 13 30. 14 50. «С кара
муш » — 16 10, 18. 19 50, 21-40.

1 УРОДСКОГО САДА
— «Б айдж у Бавра» — 10, 12, 14 

16, 18. 20, 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Два м уш кетера» — 16-10, 18, 
19-50, 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Валера» — 17. «Б айд ж у Бав
ра» — 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 10 СЕНТЯБРЯ

18.30. Рассказы о науке. «Ж ила-бы
ла пассиф лора». 18.55. Музыкальный 
антракт «Времена года». 19.05. «Сло
во — артистам  Болгарии». 19.35. На 
экране — фильмы телевизионных 
студий страны. «В озрож денны й край» 
(Калининград) и «День рождения» 
(Ленинград). 20.30., Музыкальный ан
тракт «Лето». 20.40. Телевизионные 
новости. 21.00. На экране — участ
ники фестнваля «М осковские  звез
ды».

Счетоводно-бухгалтерская
школа

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ 
на курсы счетоводов, бухгал 

геров промышленного учета и 
старших бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск, пере
улок Макушина, 14. 2 —2

Редакции газеты «Красное зна
мя» на временную работу требу
ются курьеры.

Обращаться по адресу: Томск, 
проспект имени Ленина, 66, ком
ната № 3.

19 СЕНТЯБРЯ 1965 ГОДА
в городе Уфе состоится тираж выигрышей по шестому вы

пуску денежно вещевой лотереи 1965 года.
В тираже будет разыграно 4.000.000 вещевых и денежных 

выигрышей, в том числе 150 автомобилей «Москвич», 250 ав
томобилей «Запорожец», 1.000 мотоциклов, 750 пианино, 3.250 
холодильников, 500 мотовелосипедов, 750 велосипедов дорож
ных, 1.000 стиральных машин, 750 радиоприемников, 1.200 
Ковров фабричной работы и другие ценные вещи, а также де
нежные выигрыши от 1 до 100 рублей.

ПОКУПАЙТЕ ЛОТЕРЕЙНЫЕ БИЛЕТЫ, УЧАСТВУЙТЕ В 
ТИРАЖЕ ВЫИГРЫШЕЙ!

Управление гострудсберкасс и госкреднта Хомской области.
2 —1

Управлению по печати срочно 
требуется бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 14, телефон 46-47.

2— 1

В связи с ликвидацией дорож
но-эксплуатационного участка Том
ского горкомхоза просим органи
зации произвести выверку расче
тов до 20 сентября 1965 г. В 
дальнейшем претензии принимать
ся не будут. 2— 1

Карандашная фабрика 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся на 3-месячные курсы
по профессиям торцовщиц и сор
тировщиц.

Принимаются лица в возрасте 
от 18 лет и старше, имеющие об
разование не ниже 8 классов.

На период учебы учащимся вы
плачивается 50 процентов тариф
ной ставки 4-го разряда (в преде
лах 40 рублей в месяц), предостав
ляется общежитие.

Начало занятий на курсах —15 
сентября 1965 года.

Здесь же принимаются на рабо
ту: слесари-сантехники, слесари
по ремонту оборудования, стро
гальщики, токари по металлу, ко
чегары, столяры, инженер-конст
руктор, рабочие в цехи (мужчины 
и женщины), вахтеры, печник в 
жилищно-коммунальный отдел.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров. 3 —1.

Томская радиошкола ДОСААФ | 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР 

на дневные и вечерние курсы j 
по подготовке радистов и теле- j 
мастеров по сокращенной про- ! 
грамме.

Обращаться: с 14 до 18 час. j 
но адресу: i Томск, улица Ро- j 
зы Люксембург, 48, телефон ; 
42-58. }

2—2 {

«Энергосетьпроекту» срочно 
требуются инженеры и техники 
по проектированию подстанций 
линий электропередач, связи и те
лемеханики релейной защиты и ав
томатики, топографы, геологи на 
изыскательские работы.

Здесь же требуются опытные 
копировщицы, техник по отправке 
почты, шоферы, тракторист на 
ДТ-54.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 4-й этаж, отдел 
кадров. 2 — 1.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой* тре
буются: главный механик, техни
ки — гидрогеологи, сантехники, 
строитель: буровики, экскаватор
щики, электросварщики, слесари, 
сантехники, рабочие на склад.

Обращаться г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 81, теле
фон 33-24. 2—2

Коллектив Томского райфин- 
отдела выражает глубокое со
болезнование Макаровой Алек
сандре Илларионовне по пово
ду смерти мужа

МАКАРОВА 
Федора Ильича.

Научно-исследовательский ин
ститут ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте при
глашает на работу; инженеров-ра- 
диотехников, иншенеров-механи- 
ков, компрессорщнков, аппаратчи
ков для работы на кислородной 
станции, дозиметристов, гардероб
щиц, уборщиц, техников-электри- 
ков, электротехников, главного ме
ханика, кочегаров.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, 11-й корпус, 
отдел кадров. 2 — 1.

Проектно-сметному бюро гор- 
жилуправления требуются инже
неры-сантехники и дорожники на 
проектные работы.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, площадь 

Революции. 2, телефон 21-38.
г. Томен, типограф ия Ns 2 «Крае

вое зьэм я».
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